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Minas registra saldo positivo de 
156,2 mil empregos em 2023
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A nova regra de correção fez o governo ele-
var a previsão para o salário mínimo no pró-
ximo ano. O projeto da Lei Orçamentária de 
2024, que será enviado até o fim da tarde dessa 
quinta-feira (31) ao Congresso, prevê o mínimo 
de R$ 1.421, R$ 32 mais alto que o valor de R$ 
1.389 proposto na Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO).

Pós-pandemia: 45% 
das mulheres mostram 
algum tipo de 
transtorno mental

Orçamento de 2024 
prevê salário mínimo 
de R$ 1.421

ECONOMIA 5

CIDADE 4

DIVULGAÇÃO 

Os municípios mineiros têm até o dia 10 
de setembro para aderir ao Programa Migui-
lim do Governo de Minas. Pioneiro no país, o 
programa tem como objetivo detectar altera-
ções auditivas e oculares em crianças matricu-
ladas na rede pública de ensino para custeio 
de consultas especializadas, exames comple-
mentares e óculos. 

Municípios mineiros têm até 10 de setembro 
para aderir ao Programa Miguilim
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O O Programa de Investimento no Cidadão (PIC), 
lançado pela Prefeitura de Montes Claros na última 
semana ganhou destaca na mídia nacional do setor 
especializado em economia, negócios e gestão. O 
PIC é o maior pacote de investimentos já realizado 
no interior do Estado, com aporte de R$ 250 milhões 
que serão investidos em todas as áreas do município, 
melhorando a qualidade de vida das pessoas.

Programa de investimentos em Montes Claros 
ganha repercussão nacional

Codevasf revitaliza sub-bacia do rio 
São Francisco em Minas Gerais
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ROVENA ROSA/ AGÊNCIA BRASIL

REGIONAL 4

A educação pública de Montes Claros é desta-
que no Ranking de Competitividade dos Municí-
pios 2023, publicado pelo Centro de Liderança 
Política (CLP), que visa apoiar os líderes públicos 
brasileiros nas tomadas de decisão, com foco na 
melhoria da gestão. 

De janeiro a julho, Minas Gerais alcançou um saldo de 156,2 mil postos de trabalho, o que contribuiu para o resulta-
do positivo no país, de 1,16 milhão de empregos no período, e para o recuo na taxa de desemprego, hoje em 7,9%, de 
0,6 pontos percentuais, entre o segundo e o terceiro trimestre. 

Montes Claros está entre 
as cidades com melhores 
índices educacionais do 
país

Mais uma sub-bacia do rio São Francisco em Minas Gerais foi beneficiada com obras 
de revitalização ambiental executadas pela Companhia de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ). A ação foi uma parceria com Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento de Minas Gerais (Seapa) e a Emater/MG. 

CIDADE 7
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Como o avanço das assinaturas eletrônicas 
impacta o meio ambiente?

Como o setor financeiro pode beneficiar-se 
do uso de dados nos seus negócios

Omnishoring: por que o Brasil deveria 
considerar essa tendência?

Internacionalização de marcas: 
oportunidades e desafios

Nos últimos anos, muito tem 
se falado sobre a importância da 
preservação ambiental. A adoção 
de práticas sustentáveis no ecos-
sistema corporativo que visem a 
redução dos impactos ao meio 
ambiente tornou-se uma discus-
são central na sociedade. Todo 
esse debate contribuiu para que 
diversas empresas aumentassem 
os investimentos em ações so-
cioambientais, com a criação, em 
muitos casos, de setores voltados 
exclusivamente para tais questões.

Mas não apenas isso, essa 
tendência contribuiu para o de-
senvolvimento de negócios e 
tecnologias calçadas no pilar da 
sustentabilidade e promoção de 
novas práticas de trabalho menos 
nocivas ao meio ambiente. É neste 
contexto que opções nativamente 
tecnológicas como as assinaturas 
eletrônicas firmam-se como boas 
maneiras de realizar negócios sus-
tentáveis.

Em um cenário em que susten-
tabilidade e eficiência precisam 
andar em sintonia, a implementa-
ção dessas ferramentas é vantajosa 

para o ecossistema corporativo, 
que deseja ser visto não só como 
aliado da sustentabilidade, mas 
também como inovador. Neste 
sentido, o avanço do mercado de 
assinaturas eletrônicas que, se-
gundo dados da Global Industry 
Analysis era estimado em R＄ 3 bi 
em 2020 e deve seguir em franco 
crescimento e atingir R＄ 20 bi até 
2027, traz contribuições impor-
tantes no que diz respeito à sus-
tentabilidade dos negócios.

Redução de papel e recursos 
naturais

Naturalmente, a redução do 
uso de papel é uma das princi-
pais formas em que o avanço das 
assinaturas eletrônicas beneficia o 
meio ambiente. Até pouco tempo, 
a impressão de documentos, con-
tratos e formulários para que fos-
sem assinados manualmente era a 
regra. Além do enorme consumo 
de papel, o processo de produção 
envolve a utilização de diversos 
recursos renováveis, o que acaba 
estimulando o consumo dessas 

fontes.
Com o apoio dessa tecnologia, 

gradativamente a realidade vem 
sendo transformada. Seja no es-
paço privado, público ou terceiro 
setor, o avanço da digitalização 
de processos tem impulsionado a 
adoção de assinaturas eletrônicas 
como forma de reduzir o impacto 
ao meio ambiente.

Além da redução do uso de 
papel, as assinaturas eletrônicas 
também contribuem para a eco-
nomia de energia e a redução de 
emissões de carbono. Isso acon-
tece porque a utilização de papel 
envolve processos de fabricação, 
transporte e eliminação, e todas 
essas etapas consomem energia e 
liberam gases de efeito estufa na 
atmosfera. Com a possibilidade de 
realizar todos esses processos de 
assinaturas de contratos e docu-
mentos no âmbito digital, as assi-
naturas eletrônicas ajudam a dimi-
nuir a pegada de carbono dessas 
atividades.

Outro fator ambiental impor-
tante é o consumo de água. A 
indústria de papel necessita de 

grandes quantidades de água em 
seus processos de fabricação. Ao 
reduzir a demanda por papel, as 
assinaturas eletrônicas contribuem 
para a conservação dos recursos hí-
dricos. Isso é fundamental, sobretu-
do, em áreas em que a escassez de 
água é um desafio.

Para se ter ideia do impacto 
desse negócio no meio ambiente, a 
D4Sign, uma das maiores platafor-

mas de assinaturas eletrônicas e di-
gitais do país, já ajudou a preservar 
mais de trinta mil árvores, 1.5 mi-
lhão de litros de água economizados 
e redução de mais de 550 mil KG de 
CO2 ao longo de sete anos.

Por fim, a tecnologia, de forma 
geral, pode ser uma aliada imprescin-
dível do meio ambiente na redução 
de danos ambientais e na promoção 
de modelos de negócios mais sus-

tentáveis. E o modelo de assinatura 
eletrônica e digital se insere nesse 
contexto ao contribuir com métodos 
de execução de trabalho de forma 
mais sustentáveis e menos nocivos 
aos recursos naturais. A utilização 
de forma estratégica da tecnologia 
como aliada na redução de impactos 
ao meio ambiente é, sem dúvidas, 
indispensável para a promoção de 
negócios mais sustentáveis.

Nos últimos anos, ocorreram 
diversas mudanças no setor finan-
ceiro impulsionadas pelo avanço 
da tecnologia. A disponibilização e 
a utilização de dados, por exemplo, 
têm se mostrado essenciais para a 
tomada de decisões, o desenvol-
vimento de estratégias eficazes e a 
criação de vantagem competitiva 
para as empresas financeiras. Já 
há algum tempo o maior ativo das 
empresas do setor financeiro são os 
dados que elas possuem.

Segundo uma pesquisa global 

realizada pela consultoria de inves-
timentos Finder, o Brasil é o país 
com mais contas em bancos digitais 
no mundo. Mais de 40% dos brasi-
leiros possuem uma e a expectativa 
é de que a marca atinja os 57% até 
2027.

Com essa tendência, as institui-
ções financeiras estão utilizando os 
dados em diversas situações. Um 
exemplo é a realização da análise 
de risco, tanto os gerenciais para as 
decisões de investimento ou de em-
préstimo quanto a regulatória, para 

calcular e alocar o capital de forma 
efetiva. Dados são usados também 
para a realização do planejamento 
orçamentário, a personalização de 
serviços, a jornada do cliente, entre 
outros.

Atualmente, um banco é muito 
mais uma empresa de tecnologia 
do que de serviços financeiros, já 
que precisa cuidar não somente 
dos recursos de seus clientes como 
propor soluções de prevenção a 
fraudes, de melhoria na segurança 
cibernética, automação de proces-

sos e utilização da tokenização. A 
Inteligência Artificial também é um 
recurso importante para potenciali-
zar o relacionamento com o cliente, 
a eficiência operacional, análise de 
riscos e detecção de fraudes.

Com as informações de dados, 
a instituição financeira pode tomar 
decisões mais fundamentadas e es-
tratégicas em relação a investimen-
tos, empréstimos, gestão de riscos 
e até mesmo desenvolvimento de 
produtos.

Entre os principais benefícios 

dos dados para o setor está a ca-
pacidade de analisar e prever 
tendências. É possível identificar 
padrões ocultos e correlações 
entre diferentes variáveis, o que 
gera insights valiosos. Mas, para 
isso, as companhias devem mudar 
a sua cultura, pois não adianta ter 
ideias e não adotar atitudes práti-
cas na tomada de decisões.

Portanto, os dados vêm tendo 
muita importância para os avan-
ços tecnológicos no setor finan-
ceiro e são vistos, até mesmo, 

como uma questão essencial para 
as companhias terem vantagem 
competitiva, já que as mudanças 
têm ocorrido de forma extrema-
mente rápida. Para refletirmos: 
durante a Revolução Industrial, a 
substituição da máquina a vapor 
por uma máquina elétrica levou 
várias décadas. Porém, atual-
mente, as mudanças estão muito 
rápidas e as instituições que não 
se atualizam podem acabar per-
dendo os clientes pela falta de 
modernização.

Durante a pandemia de Co-
vid-19, muitas empresas sofreram 
para manter ativas suas cadeias de 
suprimentos. Diversos eventos, 
como bloqueios de produção e 
atividades portuárias na China, es-
cassez de contêineres e congestio-
namentos marítimos, paralisaram 
muitas operações ao redor do mun-
do. Além disso, recentes conflitos 
geopolíticos e questões econômicas 
globais, como a inflação em alta e a 
desaceleração da demanda, contri-
buíram para a complexidade desse 
cenário.

Passada a pandemia, é funda-
mental listar as lições aprendidas 
e considerar soluções inovadoras 
para garantir a resiliência da logís-
tica global.

Uma delas, que já está sendo 
adotada em alguns países, é o 
chamado omnishoring. Trata-se 
de uma estratégia que envolve a 
transferência de parte da produção 
de fábricas offshore para países ge-
ograficamente mais próximos dos 
mercados onde os produtos serão 
consumidos.

Essa tendência promete não 

apenas facilitar o movimento de 
mercadorias, mas também reduzir 
os custos de transporte e evitar 
potenciais obstáculos sanitários e 
regulatórios que possam surgir em 
países distantes, especialmente em 
situações adversas como vimos nos 
últimos anos.

Vejo que o Brasil tem uma opor-
tunidade única de aproveitar essa 
tendência e atrair uma parte im-
portante da cadeia de fornecimento 
das empresas globais.

O País pode se beneficiar das 
projeções otimistas da Associação 

Brasileira da Infraestrutura e In-
dústrias de Base (Abdib), que esti-
ma um considerável investimento 
privado de R＄ 124,3 bilhões em 
transporte e logística entre 2022 
e 2026.

Do ponto de vista estratégico, 
o Brasil tem vantagens significati-
vas para atrair empresas globais. A 
infraestrutura do Brasil, incluindo 
suas rodovias, costa marítima e 
questões aéreas, é mais favorável 
para a logística em comparação 
com outros países sul-america-
nos. O investimento em fontes de 

energia limpa e renovável também 
é uma preocupação fundamental 
do País, o que está alinhado com 
a crescente demanda por susten-
tabilidade e responsabilidade am-
biental, refletida na agenda ESG 
adotada pelas empresas.

Entre os setores industriais que 
têm aderido ao omnishoring e 
poderiam se beneficiar da atração 
para o Brasil, destaco a indústria 
manufatureira. Além disso, setores 
como tecnologia da informação, 
varejo, saúde, farmacêutica e indús-
tria automotiva também podem en-

contrar no Brasil um ambiente pro-
pício para inovação e crescimento.

Diante desse contexto, sou oti-
mista em relação à resiliência do 
comércio global a longo prazo e 
acredito que as empresas precisam 
estar preparadas e bem posiciona-
das para apoiar seus clientes em 
um mundo em constante mudan-
ça. Portanto, acredito que o Brasil 
deve estar pronto para aproveitar 
as oportunidades do movimento de 
omnishoring, impulsionando a eco-
nomia com negócios e iniciativas 
inovadoras.

Tido como um processo estra-
tégico pelo qual as empresas visam 
expandir suas operações, além das 
fronteiras nacionais, a internacio-
nalização de marcas traz oportuni-
dades de crescimento em mercados 
internacionais. Logo, diversificação 
de riscos, vantagens competitivas 
e comparativas, ampliação da esca-
la de produção, acesso a recursos 
estratégicos e novos mercados são 
alguns dos principais motivos que 
levam o negócio a se internaciona-
lizar.

Resumidamente, a internacio-
nalização faz com que as empresas 
aprendam as melhores práticas do 
mercado de atuação, como se po-

sicionam e, sobretudo, como gerar 
valor. Assim, o negócio é capaz de 
desenvolver produtos e serviços 
mais competitivos e eficientes para 
diversos mercados mundiais.

Porém, um processo de inter-
nacionalização bem estruturado, 
exige que alguns passos sejam se-
guidos e inúmeros desafios supe-
rados, como as barreiras culturais 
e linguísticas, que dificultam a co-
municação e a compreensão entre 
empresa e mercado-alvo. Isto afeta, 
principalmente as negociações, es-
tratégias de marketing, adaptações 
do produto e o estabelecimento 
de relacionamentos comerciais só-
lidos.

As barreiras regulatórias e legais 
também enredam a entrada e a ope-
ração em novos mercados, ao passo 
que existem diversas regulamenta-
ções complexas e distintos sistemas 
legais. Aliado a isso, podemos citar 
a concorrência local, logística e ca-
deia de suprimentos, riscos finan-
ceiros e cambiais, gerenciamento 
de marca e reputação, além da 
adaptação do produto ou serviço, 
como possíveis entraves para a in-
ternacionalização de uma marca.

Estratégia cada vez mais alme-
jada pelas organizações, a interna-
cionalização sofreu um boom na 
era digital, que ampliou os efeitos 
da globalização e a abertura do 

mercado mundial, como um gran-
de atrativo para o crescimento. 
Não à toa, as franquias brasileiras 
aceleraram o ritmo de expansão 
internacional em 2022, saltando de 
183 para 213 o número de empre-
sas com operação em outros países, 
de acordo com um levantamento da 
Associação Brasileira de Franchising 
(ABF). Isto representa um avanço 
de 16% em relação a 2021.

A sua empresa opera em um 
mercado saturado? O crescimento 
da sua marca é limitado? Se sim, a 
internacionalização pode ser uma 
boa saída! Afinal, ao se internacio-
nalizar, você reduz a dependência 
de um único mercado, evitando 

assim possíveis flutuações eco-
nômicas, mudanças regulatórias, 
instabilidades políticas e demais 
incertezas específicas de um de-
terminado país ou região. Este 
processo posicionará sua marca 
globalmente, aumentando a visi-
bilidade, reputação e o reconhe-
cimento internacional.

Sabemos que empreender 
fora do mercado doméstico en-
volve uma série de desafios. No 
entanto, a partir de uma prepara-
ção adequada, um planejamento 
estratégico e, sobretudo, pleno 
entendimento dos mercados-al-
vo, essas dificuldades tornam-se 
superáveis, possibilitando que as 

empresas desfrutem das oportu-
nidades de crescimento global.

Lembre-se: é fundamental 
compreender quais motivos guia-
ram uma empresa a se internacio-
nalizar. Logo, mapear vantagens 
competitivas e comparativas é im-
prescindível. Seja uma demanda 
cultural da sociedade, ou até mes-
mo uma regulamentação governa-
mental, identificar oportunidades 
e elaborar estratégias personali-
zadas que atendam às necessida-
des e expectativas do mercado é 
crucial para se destacar diante da 
concorrência visceral e, conse-
quentemente, estabelecer relacio-
namentos sólidos e duradouros.
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Especialistas alertam para riscos na 
regulamentação do mercado digital

Parlamentares fazem desagravo à 
colega deputada

CPI ouvirá depoimento sobre relação 
entre ONGs e política climática

Governo publica MP que regulamenta 
isenção para créditos fiscais
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Audiência pública da Comissão de Desenvolvimento Econômico

Deputada Chiara Biondini recebeu a solidariedade dos colegas em Plenário

Especialistas reunidos pela 
Comissão de Desenvolvimento 
Econômico da Câmara dos Depu-
tados alertaram nesta quinta-fei-
ra (31) para possíveis impactos 
adversos da proposta de regula-
mentação dos mercados digitais 
em análise na Casa. Eles defende-
ram que, dada a pluralidade des-
se segmento, é preciso ter clareza 
sobre o problema a ser atacado.

O debate, o último de uma sé-
rie de quatro, foi proposto pela 
deputada Any Ortiz (Cidadania-
-RS), relatora do Projeto de Lei 
2768/22. O texto trata da atuação 
das plataformas digitais, grupos 
responsáveis por redes sociais, 
compartilhamento de vídeos, 
e-mail, buscadores da internet, 
computação em nuvem e outros 
serviços.

“Essa sequência de audiências 
públicas foi extremamente im-
portante”, analisou Any Ortiz. Ela 
pretende agora realizar um se-
minário sobre o tema. “Acredito 

que a legislação precisa ser apri-
morada, mas enxergando não só 
o ponto de vista de quem empre-
ende, mas também de quem con-
some dentro do mercado digital.”

A diretora de Política de Con-
corrência para América Latina da 
Meta, Paula Farani, questionou o 
PL 2768/22, que atribui à Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel) a regulamentação das 
plataformas digitais e cria uma 
taxa para custear a fiscalização 
das empresas.

O Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica (Cade), segun-
do Paula Farani, já atua na defe-
sa da concorrência e é o órgão 
regulador mais adequado. “No 
Brasil há um sistema de defesa 
da concorrência que soluciona 
os problemas, mas talvez existam 
alguns específicos dos mercados 
digitais que precisariam ser ava-
liados.”

Para a diretora da Meta, o 
modelo adotado pela Alemanha 

“reúne o melhor dos mundos”, 
porque aplica a legislação con-
solidada e prevê atualização das 
normas. No Brasil, os ajustes po-
deriam ser feitos “por meio de 
estudos de mercado, como faz a 
Austrália, ou por meio códigos de 
conduta, como faz a Inglaterra”, 
ressaltou.

A Meta é um conglomerado de 
tecnologia baseado nos Estados 
Unidos que hoje controla produ-
tos como Whatsapp, Facebook e 
Instagram. No Brasil, pesquisa 
feita em 2022 pelo Instituto Da-
tafolha indicou que 92% utiliza-
vam o Whatsapp para mensagens 
instantâneas – o recorde entre os 
usuários de redes sociais.

Para a analista técnica de Mer-
cados e Transformação Digital do 
Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas (Se-
brae), Janaína Camilo Vendramini, 
a regulamentação dos mercados 
digitais no Brasil poderá benefi-
ciar as micro e pequenas empre-

sas, mas especialmente os micro-
empreendedores individuais.

“A regulamentação é muito fa-
vorável na medida em que coíbe 

práticas abusivas, trazendo maior 
segurança jurídica para quem atua 
nas plataformas”, disse Janaína Ven-
dramini. Segundo a representante 

da Sebrae, são cerca de 1,7 milhão 
de pequenos lojistas digitais, ou 
apenas 7% do varejo convencional 
desse porte. (Agência Câmara)

Durante a Reunião Ordinária 
de Plenário, na tarde dessa quin-
ta-feira (31), na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), 
parlamentares de diversos partidos 
prestaram solidariedade à deputa-
da Chiara Biondini (PP), após esta 
ter sido ofendida por uma asses-
sora parlamentar durante reunião 
anterior, realizada pela manhã. De-
putadas e deputados revezaram-se 

em pronunciamentos em desagra-
vo à colega de Legislatura.

O episódio que gerou os co-
mentários ocorreu durante a vo-
tação de uma emenda ao Projeto 
de Lei (PL) 2.309/20, que cria o 
Programa de Enfrentamento ao As-
sédio e Violência Política contra a 
Mulher, aprovado em definitivo na 
Reunião Extraordinária de Plenário 
da manhã desta quinta.

A deputada Chiara Biondini de-
fendeu a rejeição da emenda de au-
toria do deputado Ulysses Gomes 
(PT), que acrescenta, entre os ob-
jetivos da política, combater qual-
quer forma de discriminação de 
gênero, considerando-se aspectos 
relativos a raça, cor, etnia, classe 
social, orientação sexual e religiosi-
dade, que tenha por finalidade ou 
resultado impedir ou prejudicar o 

O professor da Universidade Fe-
deral de Alagoas Luiz Carlos Molion 
será ouvido pela CPI das ONGs em 
audiência pública agendada para 
terça-feira (5), às 11h. O convite a 
Molion atende a requerimento do 

senador Marcio Bittar (União-AC), 
que espera um esclarecimento 
sobre a atuação de organizações 
não-governamentais em questões 
de meio ambiente e mudanças no 
clima. “Sabe-se que muitas ONGs e 

Oscips [organizações da sociedade 
civil de interesse público] atuam 
nessa área, influenciando fortemen-
te na definição de políticas públicas 
nacionais e internacionais. É impor-
tante conhecer como se dá essa par-

ticipação e quais os resultados práti-
cos dela”, argumenta o senador.

Instalada em 14 de junho, a co-
missão parlamentar de inquérito 
tem o objetivo de investigar as ati-
vidades de organizações não gover-

namentais financiadas com dinheiro 
público na região da Amazônia. A 
CPI das ONGs tem 11 membros ti-
tulares e 7 suplentes. Ela funcionará 
por 130 dias (pouco mais de seis 
meses) e terá um limite de R$ 200 

mil em despesas. Sob a presidência 
do senador Plínio Valério (PSDB-
-AM), a CPI tem Marcio Bittar como 
relator e Jaime Bagattoli (PL-RO) 
como vice-presidente. (Agência Se-
nado)

O governo federal publicou nessa 
quinta-feira (31) a medida provisória 
que regulamenta a isenção tributá-
ria para créditos fiscais vindos de 
subvenção para investimentos (MP 
1185/2023).

O propósito da MP é regulamentar 
uma decisão do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) segundo a qual créditos 
fiscais devem ser incluídos na base de 
cálculo do Imposto de Renda da Pes-
soa Jurídica (IRPJ) e da Contribuição 
Social sobre o Lucro Líquido (CSLL). 
A exceção são os créditos apurados a 
partir de subvenções públicas para es-
tímulo à implantação ou expansão de 
empreendimentos econômicos.

No julgamento, o STJ estabeleceu 
que não é preciso demonstrar a ori-
gem do crédito para garantir a sua 

exclusão do cálculo dos tributos, mas 
a Receita pode lançar a tributação so-
bre o crédito se verificar que os valores 
foram usados para outra finalidade. O 
que a medida provisória faz é estabe-
lecer regras para apuração e utilização 
do crédito que deverão ser seguidas 
para garantir a isenção. Na prática, 
a lógica se inverte: passa a ser neces-
sário comprovar o uso adequado da 
subvenção e do crédito para se obter o 
benefício da isenção tributária.

Segundo explica o Ministério da 
Fazenda, na exposição de motivos da 
MP, a regra anterior provocava distor-
ções tributárias, insegurança jurídica, 
litigiosidade e impactos negativos so-
bre a arrecadação da União, além de 
não estar alinhada a normas de res-
ponsabilidade fiscal. A mudança tem 

potencial de arrecadação de mais de 
R$ 35 bilhões já no próximo ano, por 
estimativa da pasta.

As empresas interessadas em man-
ter o benefício deverão se habilitar 
junto à Receita Federal, apresentando 
o ato de concessão da subvenção que 
seja anterior ao investimento contem-
plado e que estabeleça as condições e 
as contrapartidas a serem observadas. 
A habilitação pode vir a ser cancelada 
se a empresa deixar de atender aos 
requisitos que justificam a subvenção.

O crédito fiscal deverá ser apurado 
na Escrituração Contábil Fiscal, obser-
vando-se uma série de regras sobre 
quais receitas podem e não podem ser 
computadas. Os créditos devidamente 
apurados e informados à Receita não 
constarão da base de cálculo do IPRJ e 

da CSLL, bem como das contribuições 
para o Programa de Integração Social 
(PIS), o Programa de Formação do Pa-
trimônio do Servidor Público (Pasep) e 
o Financiamento da Seguridade Social 
(Cofins). Os créditos em desacordo 
com as regras não serão reconhecidos 
pela Receita Federal.

A MP 1185 tem validade imediata, 
mas perderá os efeitos se não for vota-
da e transformada em lei em até quatro 
meses. Ela precisa passar pela análise 
de uma comissão mista de deputados 
federais e senadores e, depois, precisa 
ser aprovada pelos Plenários da Câma-
ra e do Senado. Ela entrará em regime 
de urgência a partir do dia 15 de ou-
tubro (caso ainda esteja tramitando), 
trancando as pautas de votação das 
duas Casas. (Agência Senado)

exercício dos direitos políticos da 
mulher.

Depois disso, a parlamentar dis-
se ter sido atacada verbalmente por 
uma assessora da deputada Macaé 
Evaristo (PT), com adjetivos como 
“racista, fascista e homofóbica”. 
“Quando vão atacar são sempre as 
mesmas palavras. Peço que a Casa 
tome providências”, afirmou a de-
putada Chiara Biondini, ao mesmo 
tempo em que agradeceu o apoio 
recebido da própria colega Macaé 
Evaristo, que condenou o compor-
tamento de sua assessora.

Primeiro parlamentar a se soli-
darizar com Chiara Biondini na reu-
nião da tarde, o deputado Coronel 
Sandro (PL) cobrou a exoneração 
da assessora parlamentar. “No dia 
em que estaríamos marcando uma 
posição em defesa da mulher nesta 
Casa, uma funcionária praticou uma 
violência política contra uma depu-
tada pelo fato de ela estar exercendo 
o seu direito de ter uma opinião li-
vre”, afirmou o deputado.

Após também solidarizar-se com 
a colega, a deputada Ana Paula Si-
queira (Rede) disse que o episódio 
não tira o brilho da conquista re-
presentada pelo projeto de lei. “A 

Assembléia tem hoje, sim, o motivo 
de celebrar uma legislação pioneira 
no nosso Estado, que visa proteger 
a dignidade das mulheres que estão 
no espaço de poder”, declarou.

Além da própria Ana Paula Si-
queira, também são autoras do 
projeto as deputadas Andréia de 
Jesus (PT), Beatriz Cerqueira (PT) e 
Leninha (PT). O PL 2.309/20 define 
como violência política contra a mu-
lher qualquer ação, comportamento 
ou omissão, individual ou coletiva, 
com a finalidade de impedir ou res-
tringir o exercício do direito político 
pelas mulheres.

Em aparte, a deputada Beatriz 
Cerqueira declarou apoio a Chiara 
Biondini e disse que não foi o pri-
meiro caso do tipo. “Em 2019, eu 
fui obrigada a conviver nesta Casa 
com um assessor parlamentar que, 
publicamente, dentro deste espaço, 
no Fórum Técnico da Educação, 
reiteradamente gritou que eu era 
vagabunda e corrupta. Eu processei 
o indivíduo, que teve de se retratar”, 
relatou a deputada. Ainda assim, se-
gundo Beatriz Cerqueira, esse mes-
mo assessor não foi punido pelo de-
putado para quem ele trabalhava e, 
mais tarde, chegou a ser promovido.

Os deputados Bruno Engler 
(PL), Eduardo Azevedo (PSC), Car-
los Henrique (Republicanos) e An-
tônio Carlos Arantes (PL) também 
manifestaram apoio à colega Chiara 
Biondini. Os dois últimos cobraram 
tolerância e responsabilidade dos 
colegas.

“Discussões políticas jamais dei-
xarão de ocorrer, mas não devem 
ultrapassar o limite do respeito”, 
disse Carlos Henrique. “Nós, como 
líderes, temos que ter o papel de 
pacificar esta Casa. Precisamos bai-
xar as armas”, aconselhou Antonio 
Carlos Arantes, criticando o fato de 
a polêmica ter contribuído para que 
um projeto que trata de empréstimo 
internacional a Minas Gerais não te-
nha sido votado. “Temos que ter res-
ponsabilidade”, acrescentou. 

No fim da reunião, o deputa-
do Leleco Pimentel (PT) também 
comentou o pedido de demissão 
do empresário Salim Mattar, que 
abandonou o cargo de consultor 
especial na Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, nesta 
quinta-feira. Salim Mattar atuava na 
organização dos projetos de privati-
zação de empresas públicas. (Portal 
ALMG)
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Codevasf revitaliza sub-bacia do rio 
São Francisco em Minas Gerais

Prefeito de Couto de Magalhães de Minas 
aponta prejuízo de R$ 300 mil por mês

Defesa Civil de Pirapora 
informa sobre o nível do 
rio São Francisco

Ammesf lidera manifestação 
dos municípios contra 
redução do FPM

Mais uma sub-bacia do rio São 
Francisco em Minas Gerais foi be-
neficiada com obras de revitali-
zação ambiental executadas pela 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ). A ação foi 
uma parceria com Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento de Minas Gerais 
(Seapa) e a Emater/MG.

As intervenções foram realiza-
das na sub-bacia do ribeirão Ja-
nuário, no município de Guarda 
Mor, com implantação de 800 ba-
cias de captação de enxurradas e 
construção de 40 quilômetros de 
terraços de infiltração em nível. 
Os investimentos nessas obras 
totalizam cerca de R$ 500 mil. 
Segundo técnicos da Codevasf, 
com essa ação, espera-se que o 

ribeirão Januário se torne perene 
o ano todo, beneficiando direta-
mente mais de 110 agricultores 
familiares.

Esse trabalho, executado há 
mais de um ano, resulta em be-
nefícios para a região, com o 
aumento da infiltração da água 
no solo; a recarga dos aquíferos 
subterrâneos; a diminuição da 
erosão dos solos; a redução do 
assoreamento de nascentes e cur-
sos d’água e a melhoria da quali-
dade da água.

O superintendente regional 
da Codevasf em Minas Gerais, 
Marco Câmara, afirma que, numa 
região semiárida como o Norte 
de Minas, é preciso conciliar a 
atividade agrícola com a preser-
vação ambiental. “Se quisermos 
manter a agricultura e a pecuária 

norte-mineiras em franco desen-
volvimento, temos de continuar 
olhando com mais atenção para 
os nossos mananciais hídricos, e 
é dessa forma que encaramos es-
sas ações em centenas de outras 
bacias já recuperadas”, pontua.

O engenheiro ambiental 
Domênico Morano, da 1ª Supe-
rintendência Regional, em Mon-
tes Claros (MG), informa que es-
sas intervenções no município de 
Guarda-Mor fazem parte de um 
convênio e um termo de compro-
misso, no valor total de R$ 50 mi-
lhões, repassados pela Codevasf 
por meio de parceria com o Go-
verno do Estado. “O objetivo são 
ações de revitalização hidroam-
biental em 162 municípios minei-
ros, hoje em sua última etapa de 
execução”, afirma o engenheiro.

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Defesa Civil Municipal 
informa que conforme o último 
Boletim de Operação da UHE 
Três Marias a vazão defluente da 
Barragem de Três Marias atual-
mente em 670 m3/s passará para 
800m3/s a partir do dia 04 de se-
tembro, ocasionando um aumen-
to de 130m3/s.

A coordenadora da Defesa Ci-
vil, Carla Diana, informa que es-
tas medidas adotadas pela Cemig 

são baseadas nas últimas observa-
ções hidrológicas e em consonân-
cia com o Planejamento Energéti-
co sob coordenação do Operador 
Nacional do Sistema -ONS.

“É importante ressaltar que 
este aumento na vazão defluente 
vai aumentar apenas um pouco o 
nível do rio, e a população pode 
ficar tranquila, pois não implica-
rá significativamente no nível do 
rio”, comenta a Coordenadora 
Carla. (Ascom PMP)

Nessa quarta-feira (30), na para-
lisação das prefeituras da região, a 
Associação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (Ammesf ) 
foi um importante mecanismo na 
articulação entre os gestores. Atra-
vés do seu presidente Pedro Braga 
(prefeito de Buritizeiro), a Ammesf 
ofereceu suporte jurídico e admi-
nistrativo para o protesto munici-
palista contra a queda do Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM).

Sendo assim, após a divulga-
ção dos respectivos decretos dos 
municípios filiados, a Ammesf tam-
bém veiculou um vídeo, nas redes 
sociais, com a participação dos 
prefeitos de Buritizeiro, Pirapora, 
Lassance, Ponto Chique, Várzea da 
Palma e Santa Fé de Minas. No con-
teúdo, os gestores manifestaram a 
insatisfação com a atual situação 
de repasse do recurso e demons-
traram a união municipalista da re-
gião. Os participantes do vídeo ofi-
cializaram a adesão da campanha 
nacional “Sem FPM Não Dá”, que 

também teve a adesão do Cismesf.
Vale ressaltar que, a queda de 

mais de 30% no FPM tem represen-
tado muitas dificuldades financei-
ras para as prefeituras do Norte do 
Estado, desde o mês de julho. Ain-
da sem nenhuma resposta do Go-
verno Federal, essa redução drás-
tica, nos próximos meses, pode se 
tornar uma “bola de neve” para os 
cofres públicos municipais.

Na Mobilização Municipalis-
ta, nos dias 15 e 16 de agosto em 
Brasília (DF), o presidente da Am-
mesf reportou essas dificuldades 
geradas nas reuniões e plenárias 
com líderes políticos, senadores e 
deputados. “A grande maioria das 
cidades têm o FPM como principal 
fonte de arrecadação. Se nos próxi-
mos meses essa redução for man-
tida, os cortes de investimentos 
e custos, que já foram iniciados, 
deverão se intensificar e causará 
um caos financeiro e social para 
as cidades”. Revelou Pedro Braga. 
(Ascom Ammesf )

O prefeito José Eduardo de Paula 
Rabelo, do município de Couto de 
Magalhães de Minas, esteve na ma-
nhã dessa quinta-feira (31), na sede 
da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
em Montes Claros, acompanhado 

de cinco vereadores, quando pa-
rabenizou a entidade pela mobili-
zação em defesa dos municípios e 
recuperação do Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM). Ele lem-
brou que seu município está tendo 
um prejuízo mensal de R$ 300 mil, 

pois arrecada R$ 1,5 milhão e tem 
despesas de R$ 1,8 milhão.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, o Nilsinho, pre-
feito de Padre Carvalho, mostrou 

que é importante a classe política 
de cada município estar unida, 
tanto o prefeito, vice-prefeito e ve-
readores, pois a queda de receita 
prejudica todos. Ele lembra que a 

luta municipalista já teve uma gran-
de conquista, quando a Câmara dos 
Deputados aprovou a desoneração 
da folha de pagamento, reduzindo 
de 20% para 8% a contribuição pre-

videnciária. “A Amams espera que o 
Senado Federal aprove este projeto 
com celeridade para ser sancionado 
pelo governo federal”, disse. (As-
com Amams)
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De janeiro a julho, Minas Gerais 
alcançou um saldo de 156,2 mil 
postos de trabalho, o que contri-
buiu para o resultado positivo no 
país, de 1,16 milhão de empregos 
no período, e para o recuo na taxa 
de desemprego, hoje em 7,9%, de 
0,6 pontos percentuais, entre o 
segundo e o terceiro trimestre. Os 
segmentos com os melhores resul-
tados no Estado foram os de Servi-
ços, com 71,2 mil vagas no acumu-
lado do ano; a Indústria, com 55,4 

mil e; a Agropecuária, com 29,5 mil 
vagas.

Os números estão no Boletim 
Econômico do Banco de Desenvol-
vimento de Minas Gerais publicado 
nessa quinta-feira (31), com base 
no levantamento do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(Caged) e da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (Pnad). 

O cenário, de acordo com o eco-
nomista-chefe do BDMG, Izak Car-
los da Silva, aponta para uma nítida 

recuperação das atividades produ-
tivas, principalmente por conta do 
avanço de 0,3 pontos percentuais 
na taxa de participação da força 
de trabalho, que está em 61,7%, 
no comparativo entre o segundo 
e o primeiro trimestre do ano. “O 
recuo da taxa de desemprego e o 
aumento da taxa de participação 
significam que tem mais gente no 
mercado de trabalho, mais gente 
procurando empregos e os encon-
trando. Aquele estágio de desaque-

A nova regra de correção fez o 
governo elevar a previsão para o 
salário mínimo no próximo ano. 
O projeto da Lei Orçamentária de 
2024, que será enviado até o fim 
da tarde dessa quinta-feira (31) ao 
Congresso, prevê o mínimo de R$ 
1.421, R$ 32 mais alto que o valor 
de R$ 1.389 proposto na Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO).

O valor, confirmado pela minis-
tra do Planejamento, Simone Tebet, 
representa aumento real (acima 
da inflação) de 7,7% em relação a 
2023. A alta obedece ao retorno da 
regra de correção automática do 
salário mínimo, sancionada nesta 
semana pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que havia sido extinta 
em 2019.

Essa regra estabelece que o sa-

lário mínimo subirá o equivalente 
ao Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC) acumulado 
em 12 meses até novembro do ano 
anterior mais o crescimento do Pro-
duto Interno Bruto (PIB, soma das 
riquezas produzidas no país) de 
dois anos antes. Para 2024, a corre-
ção considera o PIB de 2022, que 
cresceu 2,9%.

O valor final do salário mínimo 
em 2024 pode ficar ainda maior, 
caso o INPC até novembro suba 
mais que o esperado até novembro. 
Com base na inflação acumulada 
entre dezembro de 2022 e novem-
bro de 2023, o governo enviará 
uma mensagem modificativa ao 
Congresso no início de dezembro.

A previsão oficial para o INPC 
em 2023 está 4,48%. O valor consta 
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.Valor da cesta de 35 produtos de largo consumo teve queda de 1,51%

TRANSPLANTE NA SANTA CASA JF COMPLETA 40 ANOS

“É um presente de Deus”, expressa Osmarina Riani que, há 40 anos, re-
cebia o primeiro rim transplantado em procedimento realizado pela Santa 
Casa de Misericórdia de Juiz de Fora. Na época, a doação do órgão partiu 
de sua irmã, Olga Riani, e marcou o início da atuação do hospital na área de 
transplantes. De lá para cá, a unidade de saúde realizou 1.548 transplantes 
renais, número cuja média anual vem apresentando crescimento e consoli-
dando a Santa Casa como referência no serviço em Minas Gerais e no país. 
Em 2022, 163 procedimentos do tipo foram realizado. Este ano, até esta 
quarta-feira (30), já foram concluídos 128 transplantes. (Tribuna de Minas 
– Juiz de Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/30-08-2023/
santa-casa-completa-40-anos-realizando-transplantes-de-rim-em-jf.html

 
INQUÉRITO DA CPI DA CEMIG ARQUIVADO

O Ministério Público do Estado de Minas Gerais arquivou o inquérito 
iniciado pela CPI da Cemig na Assembleia Legislativa, após não encontrar 
irregularidades na gestão da empresa. A apuração dos deputados estaduais 
ocorreu de 2021 a 2022, que questionavam contratações realizadas pela Ce-
mig. Na decisão, o MP conclui que não há sequer indício de ato criminoso 
ou irregularidade, após meses de verificação do relatório produzido pela 
CPI. Em nota, o governo de Minas Gerais disse que o arquivamento com-
prova a ausência de irregularidades na Cemig. (Gazeta de Varginha)  https://
www.gazetadevarginha.com.br/post/mp-arquiva-pedido-de-inqu%C3%A-
9rito-da-cpi-da-cemig-ap%C3%B3s-n%C3%A3o-encontrar-irregularidades

 
VIRGÍNIA GANHA CENTRO ADMINISTRATIVO

Na tarde de 30 de agosto, como grande presente dos 112 anos de eman-
cipação político-administrativa de Virgínia, o município recebeu o novo 
Centro Administrativo “Prefeito João Bosco Brito Negreiros” e a Praça “Pre-
feito Júlio Cesar Ivo”, que foram inaugurados com um grande sentimento 
de superação e vitória. As obras resultaram de todo um trabalho de per-
sistência e união, onde junto com o Governo do Estado, BDMG e Poder 
Executivo e Legislativo, pode executar uma grande obra que será mais um 
marco a Virgínia. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/
 

CASAMENTO COMUNITÁRIO EM ITABIRITO

Encerrando a programação da 17ª Semana de Desenvolvimento Eco-
nômico de Itabirito, a Prefeitura de Itabirito, em parceria com o Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos e Cidadania (Cejusc) e com o Cartório 
de Registro Civil da Comarca de Itabirito, realizou no último sábado, dia 
26 de agosto, um casamento comunitário. O casamento comunitário foi a 
oportunidade de realizar o sonho de vários casais. “Muitas pessoas têm o 
sonho de casar e não têm condições financeiras. Essa é uma oportunidade 
para que as pessoas possam oficializar o casamento e a vida a dois. Estamos 
fazendo 79 casais felizes”, afirmou a procuradora consultiva do município, 
Celina Rodrigues. (Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8818/casamento-comunitario-
-encerra-a-17-semana-de-desenvolvimento-economico-de-itabirito

 
DELIVERY DE LIVROS EM 4 CIDADES

“O mundo chegando de moto”, descreve Gabriella Beltrame, professora 
e mãe dos pequenos Joaquim e Vicente Beltrame. Segundo ela, essa é a 
sensação ao receber o Delivery de Livros do Instituto Usiminas em sua casa, 
às terças-feiras, com os pedidos da família. Leitora assídua, ela é uma das 
quase 3 mil pessoas beneficiadas nos três anos de atuação do serviço. Com 
patrocínio da Usiminas, por meio da Lei Federal de Incentivo à Cultura, 
a iniciativa do Instituto Usiminas atende regularmente mais de 80 bairros 
em quatro cidades do Vale do Aço, disponibilizando o acervo da Biblioteca 
Central de Ideias para os interessados. ( Jornal dos Vales)

https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/43372/delivery-de-livros-
-celebra-3-anos-de-encontro-com-a-comunidade-e-democratizacao-do-a-
cesso-a-leitura-

UBERABA NAS PARALIMPÍADAS EM BRASÍLIA

A delegação de Uberaba seguiu para Brasília, onde integra a Seleção Mi-
neira que participa da etapa regional das Paralimpíadas Escolares. O evento, 
que acontece entre os dias 30 de agosto e 1º de setembro, reunirá 530 
estudantes-atletas do paradesporto de Minas Gerais, Acre, Amazonas, Bahia, 
Goiás, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Rondônia, Roraima e Tocantins, 
que competirão nas modalidades de atletismo, bocha e natação. Os classifi-
cados em Brasília representarão o Estado nas Paralimpíadas Escolares 2023. 
( Jornal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/62877/delegacao-de-ube-
raba-participa-da-etapa-regional-das-paralimpiadas-escolares-em-brasi-
lia

 

ARTE E RESILIÊNCIA NO ‘QUARTEIRÃO PRETO’

A 5ª edição do “Quarteirão Preto”, evento que reúne artistas de diversas 
linguagens, representatividade e resiliência do povo negro de Sete Lagoas, 
acontece no dia 02 de setembro a partir das 12 horas, no Anfiteatro Mauro 
Faccio Gonçalves do Centro Cultural Nhoquim Drummond (Casarão). O 
evento de cunho popular, surge a partir da vontade de um grupo de amigos 
de terem um local de referência artística, onde pudessem se expressar e ver 
sua cultura representada de forma natural, sem caricaturas ou meramente 
para cumprir a cota. ( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/agenda-cultural/69/arte-e-resilien-
cia-sao-lemas-de-mais-uma-edicao-do-projeto-quarteirao-preto/30151

Minas registra saldo positivo de 
156,2 mil empregos em 2023

Orçamento de 2024 prevê salário 
mínimo de R$ 1.421

Consumo nos Lares Brasileiros cresce 
4,24% de junho para julho
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As irmãs Olga (à esquerda) e Osmarina Riani, primeiras doadora 
e receptora, durante a coletiva que marcou os 40 anos do primeiro 

procedimento feito pelo Santa Casa 

cimento da economia pode estar 
sendo contornado”, destaca Silva. 

O economista explica que a di-
nâmica do mercado de trabalho de 
Minas está mais distribuída entre os 
setores, no comparativo com o Bra-
sil. “A indústria está mais consolidada 
no estado do que no país, tem cres-
cido mais, isso indica que a geração 
de trabalho está mais robusta aqui”, 
revela.

Na análise do especialista, as 
perspectivas seguem positivas para o 
segundo semestre. “Continuaremos, 
com mais intensidade em Minas 
Gerais, gerando empregos e tendo 
aumento do rendimento médio real, 
devido à esperada queda do endivi-
damento das famílias e ao aqueci-
mento das atividades econômicas 
comuns nos fins de ano”, diz Izak. 

O documento destaca que os re-
cuos da inflação e do juros, os incen-
tivos fiscais e o programa de renego-
ciação de dívidas tendem a estimular 
a atividade econômica e aquecer o 
nível das contratações. “A expectativa 
de crescimento econômico corrobo-
ra a perspectiva de um mercado de 
trabalho formal positivo e deve com-
pensar o ambiente externo adverso, 
com juros e inflação ainda elevados 
e crescimento econômico chinês 
aquém do esperado”, aponta o Bole-
tim. (Ascom BDMG)

O Consumo nos Lares Brasileiros, 
medido pela Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras), registrou alta 
de 4,24% em julho, na comparação 
com o mês anterior. Em relação a 
julho do ano passado, o aumento é 
de 3,37% e, no acumulado do ano, 
de 2,52%. Os resultados contemplas 
estabelecimentos nos formatos ata-
carejo, supermercado convencional, 
loja de vizinhança, hipermercado, 
minimercado e e-commerce. Todos 
os indicadores são deflacionados pelo 
Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), medido pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Segundo o vice-presidente da 
Abras, Marcio Milan, a queda expressi-
va nos preços dos alimentos para con-
sumo no domicílio em julho sinalizou 
mais uma vez que as medidas de com-
bate à inflação precisam ser mantidas. 
“A busca por produtos de preços mais 
baixos reflete o comportamento de 
54% dos brasileiros no momento de 
compor a cesta de abastecimento dos 
lares”, analisou Milan.

De acordo com a Abras, os preços 
dos hortifrutigranjeiros, das carnes, 
dos laticínios e dos alimentos indus-
trializados devem ser elevados em 
função dos aumentos de preços dos 
combustíveis, principalmente o óleo 
diesel. “Além dos repasses imediatos 

pelos fornecedores, a reoneração dos 
combustíveis prevista para o início de 
setembro deve pressionar ainda mais 
o preço dos produtos no varejo. Com 
essa medida, o diesel passa a ter PIS/
Cofins de R$ 0,11 por litro em setem-
bro e mais R$ 0,03 por litro em outu-
bro”, diz a Abras.

Os dados da associação indicam 
que o valor da cesta de 35 produtos 
de largo consumo (alimentos, be-
bidas, carnes, produtos de limpeza, 
itens de higiene e beleza) em julho 
teve queda de 1,51% na comparação 
com junho. Em média, os preços da 
cesta baixaram de R$ 741,23 para R$ 
730,06, menor valor registrado desde 
fevereiro de 2022 (R$719,06). Na aná-

lise regional, a maior queda ocorreu 
na Região Sudeste (-1,58%), seguida 
do Sul (-1,13%), Nordeste (-1,13%), 
Norte (-1,05%) e Centro-Oeste (-1%). 
A principal contribuição para a queda 
partiu dos preços dos produtos lácte-
os, da proteína animal e a menor pres-
são das cestas de higiene e de limpeza.

Segundo o levantamento, as 
quedas na cesta de lácteos foram pu-
xadas por leite longa vida (-1,86%), 
leite em pó (-0,48%), margarina cre-
mosa (-0,13%), queijos muçarela e 
prato (-0,20%). As carnes seguiram a 
tendência de queda registrada no 
primeiro semestre com recuos em 
cortes do dianteiro (-2,47%), cortes 
do traseiro (-2,44%), frango conge-

lado (-2,27%) e pernil (-1,44%). Os 
ovos apresentaram estabilidade nos 
preços (0,01%) pela primeira vez 
em 2023.

Entre os itens básicos, a única 
alta foi puxada por açúcar refina-
do (+1,58%). A queda mais ex-
pressiva foi registrada no preço do 
feijão (-9,24%), seguido de óleo de 
soja (-4,77%), café torrado e moí-
do (-1,58%), farinha de mandioca 
(-1,54%). Na cesta de higiene e 
beleza, as principais quedas foram 
registradas em xampu (-0,69%), sa-
bonete (- 0,11%) e papel higiênico 
(-0,03%). Em limpeza, o sabão em 
pó registrou queda de 0,80% nos 
preços. (Agência Brasil)

Segundo Boletim Econômico produzido pelo BDMG, a partir de dados do Caged e Pnad, 
economia aquecida no estado gerará mais postos de trabalho no segundo semestre

no último Relatório de Avaliação de 
Receitas e Despesas, divulgado no 
fim de julho. A próxima estimativa 
será divulgada no fim de setembro, 

na nova edição do Boletim Macro-
fiscal pela Secretaria de Política Eco-
nômica do Ministério da Fazenda. 
(Agência Brasil)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 86/23 - PP 24/23 - Contr. médico 
veterinário - Credenciamento: 19/09/23 
- 08h. 
Proc. 87/23 - TP 11/23 - Calçamento 
blocos sextavados – Habilitação: 
19/9/23 - 10h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com -
www.olhosdagua.mg.gov.br.



Montes Claros, sexta-feira, 1°.9.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Municípios mineiros têm até 10 de 
setembro para aderir ao Programa 
Miguilim

Pós-pandemia: 45% das mulheres 
mostram algum tipo de transtorno mental
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Programa vai atuar nas escolas para prevenir e corrigir dificuldades visuais e 
auditivas em crianças da rede pública

Pesquisa foi feita com 1.078 mulheres entre 18 e 65 anos no país

Os municípios mineiros têm até 
o dia 10 de setembro para aderir 
ao Programa Miguilim do Governo 
de Minas. Pioneiro no país, o pro-
grama tem como objetivo detec-
tar alterações auditivas e oculares 
em crianças matriculadas na rede 
pública de ensino para custeio de 
consultas especializadas, exames 
complementares e óculos. 

“Minas lançou o programa Mi-
guilim para identificar, desde a pri-
meira infância, crianças com algum 
tipo de dificuldade auditiva ou vi-
sual. Dessa maneira, na própria 
escola, assim que identificado, as 
crianças serão encaminhadas para 
a rede de saúde. E, assim, garantir 
aparelhos de audição ou óculos, 
para permitir o desenvolvimento 
escolar das crianças com qualida-
de”, avaliou o secretário de Estado 
de Saúde, Fábio Baccheretti.

Para participar, os municípios 
devem estar aderidos ao Programa 
Saúde na Escola (PSE) e pactuar 
o interesse nas Comissões Inter-
gestores Bipartite Microrregional/
Macrorregional (CIB- Micro/Ma-
cro). Em seguida, é necessário 
protocolar requerimento, por meio 
do envio da declaração de adesão, 
devidamente assinada pelo gestor 

municipal de saúde para a respec-
tiva Unidade Regional de Saúde 
(URS). No processo, é necessário 
indicar os estabelecimentos que 
irão prestar os atendimentos no 
município.

O programa é uma iniciativa da 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) em parceria 
com a Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE-MG). 
Mais detalhes estão disponíveis no 
link www.saude.mg.gov.br.

DENTRO DAS ESCOLAS

No cotidiano escolar é comum 
aparecerem questões pedagógicas 
que podem indicar a presença de 
perturbações no desenvolvimen-
to esperado do estudante, como 
comportamentos que denotam di-
ficuldades e esforço para enxergar 
ou ouvir. A detecção precoce destes 
agravos evita comprometimentos 
no desenvolvimento e no aprendi-
zado. 

Por isso, os professores da rede 
pública de ensino serão qualifica-
dos para realizarem os testes para a 
triagem ocular e auditiva dos estu-
dantes dentro das escolas. Quando 
identificado crianças com algum 

déficit, a escola irá encaminhar o 
estudante para as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) do município.

“Os profissionais da atenção pri-
mária em saúde serão responsáveis 
pelo acolhimento e primeiro aten-
dimento desses educandos e, caso 
necessário, pelo fluxo de acesso 
dos alunos aos serviços da rede de 
atenção especializada, onde está 
previsto a realização de consultas e 
exames”, disse Lucília Ferreira Gui-
marães, referência da Coordenação 
da Atenção à Pessoa com Deficiên-
cia (CASPD). 

Para a triagem de Saúde auditi-
va será aplicado o Questionário de 
Triagem Auditiva Infantil-QTAI que 
foi desenvolvido pela UFMG. Esti-
ma-se que, das 210.500 crianças de 
0 a 4 anos matriculadas nas escolas, 
39% apresentem falhas nos ques-
tionários auditivos. Destas, cerca 
de 24.815, serão encaminhadas 
para consultas especializadas. 

A triagem da Saúde ocular será 
realizada pelo Teste de Snellen 
em crianças e adolescentes de 5 
a 18 anos de idade. Estima-se que 
3.803.647 educandos serão avalia-
dos pela triagem na escola e que, 
aproximadamente, 114.233 consul-
tas oftalmológicas sejam realizadas 

O relatório Esgotadas: em-
pobrecimento, a sobrecarga de 
cuidado e o sofrimento psíquico 
das mulheres, desenvolvido pela 
Organização não governamental - 
ONG Think Olga, indica que 45% 
das mulheres brasileiras têm um 
diagnóstico de ansiedade, depres-
são, ou outros tipos de transtornos 
mental no contexto pós pandemia 
de Covid-19. A ansiedade, trans-
torno mais comum no Brasil, faz 
parte do dia a dia de 6 em cada 10 

mulheres brasileiras. A pesquisa foi 
realizada com 1.078 mulheres, en-
tre 18 e 65 anos, em todos os esta-
dos do país, entre 12 e 26 de maio 
de 2023. A margem de erro é de 3 
pontos percentuais e o intervalo de 
confiança é de 95%.

“O relatório não surpreende 
porque são dados que já sabíamos 
que aconteciam, ou seja, as mulhe-
res estão cansadas e sobrecarrega-
das. Quase metade da população 
feminina tem algum transtorno 

mental e com muito pouco acesso 
a cuidados específicos. A maioria 
diz que, como ferramentas para 
conseguir lidar com essa questão, 
tem a atividade física ou a religião. 
Tem uma insatisfação com diversas 
áreas da vida. A questão financeira 
é a que mais preocupa e a dupla ou 
tripla jornada é o segundo maior 
fator de pressão sobre a psique 
feminina”, disse Maíra Liguori, di-
retora da Think Olga.

Com a proposta de entender 

e 34.233 óculos sejam concedidos. 

RECURSOS

O Governo de Minas vai repassar 
um total anual de R$ 35.604.361,33 
de reais para que os municípios mi-

neiros efetivarem o programa.
Na Saúde ocular, os recursos fi-

nanceiros se destinam ao pagamen-
to do pacote de consulta oftalmoló-
gica e exames, além do valor para 
concessão de óculos. O investimen-
to anual será de R$ 21.045.658,83.

Na Saúde Auditiva, será destina-
do R$ 2.856.100,50 para custeio dos 
exames, 1.240.750,00 para consul-
tas de otorrinolaringologia e para 
a estruturação dos serviços o inves-
timento será de R$ 10.461.852,00. 
(Ascom SES-MG)

as estruturas que impõem o sofri-
mento das brasileiras na atualida-
de, o relatório reúne dados que 
demonstram desde a sobrecarga de 
trabalho e insegurança financeira 
até o esgotamento mental e físico 
causado pela economia do cuidado, 
que enquadra todas as atividades re-
lacionadas aos cuidados com a casa 
e com produção e manutenção da 
vida.

A situação financeira e a capa-
cidade de conciliar os diferentes 
aspectos da vida têm as menores 
notas de satisfação entre as entrevis-
tadas. Em uma classificação de 1 a 
10, a vida financeira recebeu a clas-
sificação 1.4, já para a capacidade de 
conciliação das diferentes áreas da 
vida, a nota ficou em 2.2. A situação 
financeira apertada atinge 48% das 
entrevistadas e a insatisfação com 
a remuneração baixa alcança 32% 
delas. Cinquenta e nove por cento 
das mulheres das classes D e E estão 
insatisfeitas com sua situação finan-
ceira. Essa insatisfação atinge 54% 
das pretas e pardas.

As mulheres são as únicas ou 
principais provedoras em 38% dos 
lares. Essas mulheres são, em sua 
maior parte, negras, da classe D e E 

e com mais de 55 anos de idade. So-
mente 11% das entrevistadas dizem 
não contribuir financeiramente para 
a manutenção de suas famílias.

Segundo dados da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílio 
realizada em 2022, as mulheres 
gastam 21,4 horas da semana em 
tarefas domésticas e do cuidado, os 
homens usam 11 horas. Já o rela-
tório Esgotadas mostrou que a so-
brecarga de trabalho doméstico e a 
jornada excessiva de trabalho foram 
a segunda causa de descontenta-
mento mais apontada, atrás apenas 
de preocupações financeiras. O 
trabalho de cuidado sobrecarrega 
principalmente as mulheres de 36 
a 55 anos (57% cuidam de alguém) 
e pretas e pardas (50% cuidam de 
alguém).

Oitenta e seis por cento das mu-
lheres consideram ter muita carga 
de responsabilidades. A insatisfa-
ção entre mães solo e cuidadoras é 
muito superior em relação àquelas 
que não têm esse tipo de respon-
sabilidade. As cuidadoras e mãe 
solo também são as mais sobrecar-
regadas com as tarefas domésticas 
e de cuidado, com 51% das mães 
e 49% das cuidadoras apontando 

a situação financeira restrita como 
o maior impacto na saúde mental. 
Isso quer dizer que a sobrecarga 
de cuidado também é um fator de 
empobrecimento das mulheres ou 
“feminização da pobreza”, segundo 
o relatório.

Entre as entrevistadas mais jo-
vens, 26% declararam que os pa-
drões de beleza impostos impactam 
negativamente na saúde mental. Já 
o medo de sofrer violência é citado 
por 16% das entrevistadas.

Para 91% das entrevistadas, a 
saúde emocional deve ser levada 
muito a sério e 76% estão buscan-
do prestar atenção à saúde mental, 
principalmente após a pandemia de 
Covid-19. Só 11% afirmam que não 
cuidam da sua saúde emocional de 
nenhuma forma.

“É necessário que comecemos 
a entender o impacto do trabalho 
de cuidado e suas consequências, 
além de partirmos de discussões que 
desestigmatizem tabus sobre a saúde 
mental. É essencial incentivar ações 
do setor privado, da sociedade civil e, 
principalmente, do setor público para 
um futuro viável para as mulheres”, 
afirmou, em nota, Nana Lima, co-dire-
tora da Think Olga. (Agência Brasil)
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Programa de investimentos em 
Montes Claros ganha repercussão 
nacional

Moc está entre as cidades com melhores 
índices educacionais do país

SEMMA monta estande ambiental no 
encerramento do Agosto Verde

O Programa de Investimento 
no Cidadão (PIC), lançado pela 
Prefeitura de Montes Claros na 
última semana ganhou destaca 
na mídia nacional do setor espe-
cializado em economia, negócios 
e gestão. O PIC é o maior pacote 
de investimentos já realizado no 
interior do Estado, com aporte de 
R$ 250 milhões que serão inves-
tidos em todas as áreas do muni-
cípio, melhorando a qualidade de 
vida das pessoas.

Para destacar a importância do 
projeto, a matéria destacou que, 
entre as principais ações, estão a 
reforma e a revitalização da Lagoa 
do Interlagos, além de investi-
mentos nos setores de infraestru-
tura, educação, segurança e saúde 
pública.

O jornal destacou ainda que 

o programa irá contemplar o as-
faltamento de vários bairros de 
Montes Claros, além da criação 
de novas pontes para viabilizar a 
acessibilidade e mobilidade urba-
na.

PIC – O programa prevê a 
construção de duas Unidades de 
Pronto Atendimento (UPA) nas re-
giões do Grande Renascença e do 
Independência, Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) e 11 novas esco-
las. Novas avenidas também estão 
previstas, como a segunda parte do 
Canal do Cintra, além de recapea-
mento de grandes corredores de 
trânsito, como a avenida Deputado 
Plínio Ribeiro, entre o trevo da Real 
e o trevo do entroncamento para a 
cidade de Juramento (bairro Santo 
Antônio). (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS), através do Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), realizou na 
manhã dessa quinta-feira, 31 de agos-
to, o encerramento do Mês de Preven-
ção e Combate à Leishmaniose (Agos-
to Verde). A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA) participou da 

ação, com um estande ambiental.
Foram divulgados, pela Gerência 

de Educação Ambiental (GEA), as 
ações e programas realizados pela 
SEMMA. Foram expostos sementes 
do Projeto Semear, Papel Semente, 
Minhocário e ainda distribuídas mu-
das de espécies nativas do cerrado, 
produzidas pela SEMMA no viveiro 
Municipal.

Segundo Soter Magno, secretá-
rio de Meio Ambiente da Prefeitu-
ra, a leishmaniose é uma doença 
grave e que pode levar à morte, 
sendo sua prevenção de grande 
importância, já que evitando-se a 
proliferação do mosquito-palha, 
que transmite a enfermidade, é 
possível conter esse mal. (Ascom 
PMMC)
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A educação pública de Montes 
Claros é destaque no Ranking de 
Competitividade dos Municípios 
2023, publicado pelo Centro de 
Liderança Política (CLP), que visa 
apoiar os líderes públicos brasilei-
ros nas tomadas de decisão, com 
foco na melhoria da gestão.

Conforme o levantamento, que 
é publicado anualmente, Montes 
Claros subiu 30 posições em rela-
ção a 2022 e ocupa a 144ª posição 
na colocação geral do Brasil. Na 
Educação, o Município avançou 43 
posições e passou a ocupar o 83º 
lugar em “Qualidade da Educação”, 
demonstrando que vem investindo 
em medidas que fortalecem e im-
pactam tanto o desenvolvimento 
econômico quanto social, no âmbi-
to educacional.

O pilar Educação possui o segun-
do maior peso do ranking (11,5% 
do total), sendo complementado 
ainda pelo pilar Capital Humano. 

Enquanto Educação avalia as condi-
ções atuais da educação no País, o 
de Capital Humano examina o nível 
educacional dos indivíduos que já 
estão no mercado de trabalho e seu 
impacto sobre a produtividade da 
economia, além de aspectos ligados 
à inserção da mão de obra no país.

Apontando a Educação como 
setor potencial em Montes Claros, 
o ranking avaliou taxa de frequên-
cia líquida e qualidade dos ensinos 
Fundamental e Médio, além do 
Índice de Oportunidades da Edu-
cação Brasileira (IOEB) e o Índice 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb).

Conforme o CLP, as graves defi-
ciências na educação do país estão 
entre os principais desafios para a 
melhoria da competitividade dos 
municípios brasileiros, minando 
tanto o potencial de desenvolvi-
mento econômico quanto social. 
Assim, o acesso à educação confi-

gura-se como condição básica para 
mensurar a competitividade de um 
município. “Um município que 
cumpre a missão de garantir educa-
ção à população deve ter um bom 
desempenho em nível de oferta, ali-
nhado à boa qualidade do serviço”, 
avalia o relatório.

Apesar dos avanços apontados 
no ranking, a secretária municipal 
de Educação, Rejane Veloso, expli-
ca que o Município tem o desafio 
de ampliar a oferta, garantindo que 
todas as crianças tenham acesso ao 
ensino de qualidade. “Para alcançar 
essa meta, que é prioridade para o 
Município, a Prefeitura de Montes 
Claros está investindo fortemente 
na qualificação profissional e na 
melhoria da estrutura e dos servi-
ços, para atrair e manter os alunos 
na escola”, ressalta.

Entre as melhorias apontadas 
pela secretária está a cobertura 
100% do transporte escolar. “O 

serviço é acompanhado por moni-
toras treinadas, em todos os bairros 
da cidade e também nos distritos e 
comunidades rurais, garantindo o 
traslado dos alunos com segurança 
e conforto”, aponta.

Os alunos também recebem ma-
terial escolar com mochila e todos 
os itens necessários, de acordo com 
a idade e série em curso, e alimen-
tação de qualidade, preparada com 
orientação e acompanhamento 
de nutricionistas, utilizando pro-
dutos da agricultura familiar, sem 
nenhum tipo de ultraprocessado. 
“Para muitos alunos essa é a prin-
cipal fonte de alimentação e temos 
todo o cuidado para que seja ade-
quada, nutritiva e gostosa”, ressalta 
a secretária.

Para equiparar o nível de apren-
dizagem as escolas municipais 
também disponibilizam aulas de re-
forço e atividades no contraturno, 
reduzindo a defasagem e oportuni-

zando o desenvolvimento a todos 
os alunos. “O resultado são alunos 
com bons níveis de alfabetização e 
letramento. Algumas das nossas es-
colas, inclusive, alcançaram as no-
tas mais altas na avaliação do Índice 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica (IDEB) entre todas as escolas 
do município”, completa.

Outro importante registro nos 
últimos seis anos foi a redução da 
evasão escolar. Conforme registros, 
117 alunos abandonaram os estu-
dos em 2016. O número foi caindo 
gradativamente a cada ano e, em 
2023, o dado foi zerado.  “À medida 
que o sistema municipal foi se es-
truturando, vimos não só aumentar 
o número de alunos matriculados, 
mas também a permanência dos 
alunos na escola. E depois que os 
psicólogos e assistentes sociais fo-
ram integrados à equipe escolar, 
passamos a realizar a busca ativa, 
inclusive com visitas domiciliares, 

para garantir que nenhuma criança 
fique fora da escola”, ressalta.

Também foram ampliadas as va-
gas na Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA), inclusive com a formação 
de turmas especiais voltadas para 
atender as famílias de catadores de 
materiais recicláveis que integram 
o programa Recicla aos Montes.

Para dar conta de receber os 
alunos com qualidade e conforto, 
Rejane explica que o município 
está investindo na reforma e cons-
trução de novos prédios escolares. 
“As unidades estão sendo refor-
madas e ganhando mais salas de 
aulas, novas quadras, novos pátios 
e refeitórios, tudo com acessibili-
dade. Já os novos prédios estão 
sendo construídos com todos os 
recursos e equipamentos necessá-
rios para oferecer uma educação 
de qualidade e acolher os alunos 
da maneira adequada”, conclui. 
(Ascom PMMC)
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LMG-657 | Homem 
de 46 anos morre 
em grave acidente 

Comerciante de 41 anos 
morre em acidente de 
moto em Porteirinha

Polícia pula muro e resgata crianças de 1 
e 3 anos, deixadas sozinhas em casa

Incêndio de grande proporção atinge 
comércio e destrói três veículos 
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Na manhã dessa quinta-feira 
(31), um motociclista, de 46 anos, 
morreu em um acidente na LMG-
657, em Montes Claros. Ele foi 
achado caído na pista na altura do 
KM-4 e segundo a Polícia Militar 
Rodoviária, a suspeita é de que o 

motociclista tenha batido em algum 
animal, com base nos vestígios en-
contrados no local.

Uma equipe do Samu foi acio-
nada e constatou o óbito. A perícia 
também esteve no local e liberou o 
corpo do motociclista, identificado 

como Ricardo Alves, para o Institu-
to Médico Legal.

Ainda de acordo com a polícia, 
o homem trabalhava em Montes 
Claros e tinha o costume de fazer 
o trajeto, diariamente. As causas do 
acidente devem ser investigadas.

Na madrugada dessa quinta-
-feira (31), um comerciante, de 
41 anos, morreu em um acidente 
de moto na Avenida Clemente 
Martins Ribeiro, em Porteirinha. 
Quando a Polícia Militar chegou 
ao local, uma equipe do Samu já 
havia sido acionada para prestar 

socorro e constatou o óbito. Se-
gundo a PM, o socorrista contou 
que uma mulher que estava no 
local no momento em que eles 
chegaram teria presenciado o 
acidente e disse que a vítima caiu 
da moto após passar por um que-
bra-molas. Essa testemunha não 

foi encontrada pelos policiais.
A esposa do motociclista disse 

aos militares que soube do aci-
dente após receber uma ligação 
do celular do marido, feita por 
uma mulher. Ela relatou ainda 
que o marido estava em um bar 
e os dois tinham conversado mo-

mentos antes.
A vítima era um comercian-

te de Porteirinha, identificado 
como Claudinei Silva Martins. 
Nas redes sociais, a Prefeitura 
divulgou uma nota de pesar e 
se solidarizou com familiares e 
amigos.

Nessa quarta-feira (30), uma 
mulher, de 22 anos, foi presa por 
abandono de incapaz após deixar 
os filhos, de 1 e 3 anos, sozinhos 
em casa. A ocorrência foi regis-
trada em Salinas. Um vizinho 
percebeu a situação ao escutar 
as crianças chorando e acionou 
a Polícia Militar. Assim que os 

policiais chegaram à residência, 
olharam por cima do muro e 
constataram que as crianças esta-
vam sozinhas e choravam muito.

“Eu pulei o muro e abri o por-
tão. As crianças estavam sujas e 
a casa estava numa situação de-
plorável, insalubre e não tinha 
condições delas ficarem naquele 

local. Era uma situação triste de 
ver”, disse o sargento Mardem 
Antunes Machado.

Segundo ele, havia diversas 
roupas espalhadas na casa, muito 
mofo e sujeira no banheiro. A PM 
acionou o Conselho Tutelar e fo-
ram feitas fotografias e filmagens 
que mostram a situação da resi-

dência. O militar explicou que as 
crianças foram deixadas sob os 
cuidados de outro familiar.

Foi feito rastreamento e a mu-
lher foi presa perto da sede do 
Conselho Tutelar. Ela contou que 
havia saído da casa somente para 
comprar pães, porém os policiais 
já tinham ido na residência no 

início da manhã por conta de 
uma outra ocorrência e a mulher 
não foi encontrada.

“Em data posterior, ela foi 
agredida pelo marido e ontem 
[quarta] fizemos uma visita de 
alerta para verificar como estava 
a situação. Ela não estava na casa 
e também não escutamos baru-

lho porque as crianças, possivel-
mente, estavam dormindo”.

A mulher foi levada para a de-
legacia de Polícia Civil. Em nota, 
a assessoria do órgão informou 
que a suspeita foi autuada em fla-
grante por abandono de incapaz 
e foi liberada; ela vai responder 
pelo crime em liberdade.

Na noite dessa quarta-feira (30), 
um incêndio atingiu um comércio 
que funcionava como loja e oficina 
de som automotivo em Monte Azul, 
no Norte de Minas. Havia quatro 
veículos no local e uma van e dois 
carros ficaram destruídos. Conforme 

a Polícia Militar, a suspeita é de que 
as chamas começaram na van e se 
alastraram. Um funcionário disse que 
a van foi deixada no local no dia an-
terior para ser checado um curto na 
parte elétrica.

O proprietário do comércio con-

tou aos militares que estava na igreja 
quando soube que a loja estava pe-
gando fogo e se deslocou para o lo-
cal, rapidamente. Ele abriu as portas e 
conseguiu retirar um dos carros.

As chamas atingiram a fiação de 
alta tensão e uma equipe da Cemig 

foi acionada e fez o corte de energia. 
Antes da chegada do Corpo de Bom-
beiros de Janaúba, que fica a 110 km, 
o incêndio foi controlado por popu-
lares, funcionários da Prefeitura e da 
Defesa Civil com uso de caminhões-
-pipa.

“Devido à distância, quando che-
gamos as chamas já tinham sido debe-
ladas e havia poucos focos. Fizemos 
o trabalho de rescaldo, resfriamento 
das paredes e combatemos essas pe-
quenas chamas concentradas nos fun-
dos. Foram gastos cerca de dois mil 

litros de água”, falou o subtenente 
Welder de Carvalho Silva.

O militar explicou que o fogo des-
truiu também computadores, equipa-
mentos que eram comercializados no 
local e a estrutura de gesso do telha-
do que desabou.
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SES publica diretrizes e fluxos 
para atendimento às pessoas com 
o transtorno

Brasil ocupa papel de destaque no 
combate ao tabagismo nas Américas

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) pu-
blicou, nessa quinta-feira (31/8), 
nota técnica com diretrizes e flu-
xo para atendimento das pessoas 
com transtorno do espectro autis-
ta (TEA) nas Redes de Atenção à 
Saúde do estado. A iniciativa visa 
qualificar o acesso e o atendimen-

to às pessoas com TEA no Sistema 
Único de Saúde (SUS) e promover 
sua vinculação e de suas famílias 
aos pontos de atenção. 

Em todo o estado, o atendi-
mento às pessoas com TEA deverá 
ser organizado e articulado nos 
três níveis de atenção: Atenção 
Primária à Saúde (APS), Atenção 

Especializada e Atenção Hospita-
lar e de Urgência e Emergência, 
de acordo com as competências 
de cada ente, e prestado nas  
Unidades de Atenção Primária à 
Saúde (UAPS), no Centro Espe-
cializado em Reabilitação (CER) 
com modalidade de reabilitação 
intelectual ou Serviço Especializa-

do em Reabilitação da Deficiência 
Intelectual e Autismo (Sserdi), 
nos serviços dispostos na Rede 
de Atenção Psicossocial de Minas 
Gerais (RAPS/MG) e nos Pontos 
de Atenção da Assistência Farma-
cêutica.

Segundo a diretora de Políticas 
Estratégicas da SES-MG, Gabriela 
Cintra Januário, as diretrizes se 
pautam na promoção da equidade 
e inclusão e combate aos estigmas 
e preconceitos contra as pessoas 
com TEA. “Estamos trabalhando 
para que Minas Gerais ofereça 
uma atenção cada vez mais huma-
nizada e centrada nas necessida-
des das pessoas com transtorno 
do espectro autista, garantindo o 
acesso e a qualidade dos serviços 
e ofertando cuidado integral e as-
sistência multiprofissional a esse 
público”, destaca. 

De acordo com a diretora, a 
Rede de Atenção à Saúde na assis-
tência à pessoa com TEA também 
tem o objetivo de desenvolver 
ações para identificação precoce 
de crianças com o transtorno, 
promover mecanismos de forma-
ção permanente para profissio-
nais de saúde em todo o estado e 
construir indicadores capazes de 

monitorar e avaliar a qualidade 
dos serviços e a resolutividade da 
atenção à saúde.  

A artesã Alba Valéria Edward 
Alves Cutrim, de 62 anos, é mãe 
de Heitor, 33, Samuel, 31 e Ga-
briel, 22. Heitor foi diagnostica-
do com TEA ainda criança, e Ga-
briel, com Transtorno do Déficit 
de Atenção com Hiperatividade 
(TDAH). Já para Samuel, ela ainda 
busca o diagnóstico. “O diagnós-
tico tardio é muito mais difícil e 
nos faltam informação e encami-
nhamento, principalmente para o 
paciente adulto. Há uma lacuna 
muito grande nesse aspecto. Por 
isso, integrar essa rede e capaci-
tar os profissionais das Unidades 
Básicas de Saúde vai ser essencial 
para quem precisa do atendimen-
to e acompanhamento”, ressalta. 

“Outra pergunta que nós, pais 
e responsáveis por pessoas com 
transtorno do espectro autista, 
sempre fazemos é: quem cuida de 
quem cuida? Porque nossos filhos 
demandam um cuidado muito 
grande, integral, e nós também 
precisamos do apoio e acompa-
nhamento à nossa saúde. Então 
o acolhimento a toda a família é 
fundamental”, salienta ela. 

Renata Vaz, da Coordenação 
de Atenção à Saúde da Pessoa 
com Deficiência, explica como 
funciona essa integração em rede 
do serviço à pessoa com transtor-
no do espectro autista. “Todo o 
atendimento tem início nas Uni-
dades Básicas de Saúde, que estão 
presentes em todos os municípios 
do estado. É nessa unidade de 
atenção primária que o pacien-
te poderá ser encaminhado para 
a Rede de Cuidados da Pessoa 
com Deficiência, que conta com 
equipes multiprofissionais, como 
fisioterapeutas, fonoaudiólogos, 
psicólogos e terapeutas ocupa-
cionais. Mesmo que o município 
de origem não possua o serviço, 
o usuário deverá ser atendido no 
âmbito microrregional”, afirma. 

A técnica destaca ainda que Mi-
nas Gerais conta com o Programa 
de Intervenção Precoce Avançado 
(Pipa). “No estado, toda a criança 
que, ao nascer, apresenta alguma 
potencialidade de desenvolver 
atraso em relação ao seu desen-
volvimento intelectual já é iden-
tificada pelo Pipa e encaminhada 
para o acompanhamento dos ser-
viços de deficiência intelectual”, 
informa. (Agência Minas)

O Brasil está entre os países 
mais avançados do mundo no com-
bate às mortes e doenças causadas 
pelo tabaco. De acordo com a plata-
forma Progress Hub, que monitora 
a implementação das propostas da 
Convenção-Quadro da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) para o 
Controle do Tabaco, o Brasil ocupa 
o 1º lugar na região das Américas 
em propostas como redução da in-
terferência da indústria, regulamen-
tação do conteúdo dos produtos de 
tabaco e coordenação da vigilância 
e da investigação dos produtos liga-
dos ao tabagismo. O Dia Nacional 
de Combate ao Fumo foi celebrado 
esta semana.

Adotada em 2003, a convenção 
é um dos tratados de maior ade-
são na história das Nações Unidas, 
oferecendo uma estrutura de saú-
de pública para reduzir o número 
de mortes e de doenças causadas 
pelo tabaco, incluindo medidas de 
preços e impostos para reduzir a 
demanda, políticas antifumo para 
oferecer proteção contra a exposi-
ção à fumaça, proibições à publici-
dade, patrocínio e promoção do ta-
baco, restrições ao comércio ilícito, 
vendas para jovens e mais. Além de 
sua posição regional, o Brasil ocupa 
a 18ª posição entre 180 países em 
termos de implementação geral do 
tratado, indicando um grande pro-
gresso no combate à epidemia do 
tabaco.

Com base em dados do Progress 
Hub, 12,6% da população adulta 
do Brasil fuma, 7 pontos percen-
tuais menos que a média global. O 
tabagismo é mais prevalente entre 
os homens brasileiros (15,9%) em 
comparação com as mulheres bra-

sileiras (9,6%). Com 5,4%, a preva-
lência de tabagismo entre adoles-
centes de 13 a 17 anos no Brasil é 
menor 5 pontos percentuais que a 
média global, com prevalência ligei-
ramente maior entre adolescentes 
do sexo feminino (5,6%) do que 
entre adolescentes do sexo mascu-
lino (5,3%).

PREÇOS CONVIDATIVOS

Pesquisa recente do Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), reforça 
um fato observado por pesquisa-
dores há alguns anos: o preço do 
cigarro fabricado no Brasil, bem 
como do cigarro contrabandeado, 
é baixo.

“Desde 2017, não há reajuste, 
nem do imposto que incide sobre 
os produtos derivados do tabaco, 
nem sobre o preço mínimo estabe-
lecido por lei. O preço está congela-
do desde o final de 2016”, afirma o 
pesquisador da Divisão de Pesquisa 
Populacional - Coordenação de Pre-
venção e Vigilância (Conprev) do 
Inca, André Szklo, autor do estudo 
O Mercado de Cigarros no Brasil: 
Novas Evidências sobre Práticas Ilí-
citas a Partir da Pesquisa Nacional 
de Saúde 2019.

Szklo afirma que, com isso, a 
cada ano, o preço vai perdendo o 
seu valor real e fica mais acessível 
para a população. Internamente, 
a indústria não realiza aumento 
nominal no preço do produto. “É 
uma estratégia que acaba casando: 
não tem o reajuste da política fiscal 
sobre os produtos derivados do ta-
baco e a indústria pressiona para o 
preço ficar baixo, para inibir o con-
trabando. E o que a gente já está 

observando é um reflexo natural na 
proporção de fumantes entre os jo-
vens e adolescentes, especialmente 
meninas”, avaliou o pesquisador 
do Inca.

De acordo com a coordenadora 
Sênior do Programa de Pesquisa e 
Líder Regional para a América La-
tina do Instituto para o Controle 
Global do Tabaco (IGTC), Grazie-
le Grilo, o Brasil teve avanços im-
portantes em termos de controle 
do tabaco, mas ainda é necessário 
manter uma postura vigilante em 
relação à saúde pública, pois a 
indústria do tabaco está sempre 
inovando. Essa visão trata, espe-
cialmente, dos dispositivos eletrô-
nicos para fumar, como cigarros 
eletrônicos e produtos de tabaco 
aquecido:

“A venda, propaganda, distri-
buição, fabricação e importação de 
cigarros eletrônicos e produtos de 
tabaco aquecido são proibidas no 
Brasil. No entanto, um corpo cres-
cente de evidências mostra que a 
publicidade ou marketing desses 
produtos persiste inclusive nas mí-
dias sociais, o que pode contribuir 
para a popularização do produto, 
apelo e iniciação do uso entre os 
jovens”, esclareceu Graziele.

Segundo o IGTC, o Brasil pode 
reafirmar sua posição de liderança 
na luta contra mortes e doenças 
causadas pelo tabaco com ações 
adicionais que levam a um progres-
so contínuo, incluindo o monitora-
mento da publicidade e do comér-
cio eletrônico, inspeções regulares 
nos pontos de venda de produtos 
do tabaco e o estabelecimento de 
parcerias com agências de controle 
de fronteira para prevenir o contra-
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   ESPECTRO AUTISTA

bando de dispositivos eletrônicos 
para fumar. “Ao redobrar seu com-

promisso como líder na região e no 
mundo, o Brasil também pode ob-

ter uma vitória global no fim da epi-
demia do tabaco”. (Agência Minas)



Montes Claros, sexta-feira, 1°.9.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Fabiano não resiste, e Elza se desespera. Detido, Turíbio se culpa pela morte do 
filho. Todos se sensibilizam com a tragédia em São Jacinto. João repreende as fofocas 
de Ione. Hermínia falece, e Tadeu não sabe o que fazer com Leonel. Darlene e João 
contam a Clara que os três serão uma família. Cândida compartilha suas ideias para a 
cidade com Luís, que admira a mãe. 

Preciosa finge ser gentil com Luna. Miguel acorda, e Olívia o ampara. Conceição se 
incomoda com o comportamento de Rui. Nero mostra para Barreto a caixa metálica que 
Miguel encontrou. Luna fala sobre a chave de lua para Preciosa, na frente de Pascoal. Rui se 
afasta ao ver que Nero está com um delegado. Soraya fica presa com Francisco no elevador 
do condomínio de Alícia. Bebel chega para a reunião, e Luna se apresenta para os empre-
sários. Luna afirma a Bebel que foi sabotada por Preciosa. 
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 N P I O T T L H L L S S R R N T T L Q Ç L
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 A L D D F S L G N D G B G R R F E T R D B
 C T Y Y F D L A T N E I B M A T H S G E Y

Poluição ambiental
Um dos principais problemas pelos quais passa o PLANETA é a poluição AM-
BIENTAL provocada pelo homem, que despeja na NATUREZA lixos ORGÂNI-
CO e industrial, GASES e produtos QUÍMICOS, além de tudo aquilo que não 
lhe serve mais, como MÓVEIS, pneus e todo tipo de material que muitas ve-
zes poderia ser RECICLADO.

Essa falta de CUIDADO no descarte do lixo degrada o meio ambiente, poluin-
do o ar, os rios e o mar, afetando ECOSSISTEMAS e levando à morte inúmeras 
ESPÉCIES. Em alguns casos, o 
PREJUÍZO é tão grande, que se 
torna difícil a sua recuperação.

Apesar de ser um assunto mui-
to discutido e de haver CAMPA-
NHAS de EDUCAÇÃO ambien-
tal veiculadas pelo governo, a 
POPULAÇÃO ainda está longe 
de entender que a maior PRE-
JUDICADA é ela própria, pois a 
POLUIÇÃO afeta a SAÚDE e a 
qualidade de vida. IL
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Caio diz a Aline que o amuleto protegerá o amor do casal. Silvério abre uma conta 
no banco para Agatha, a pedido de Antônio. Agatha se vangloria por ter Antônio em suas 
mãos. Silvério fica preocupado ao perceber que Antônio gosta de Agatha. Irene orienta 
Miguel a deixar Aline acreditar que tem indícios de diamante na terra dela. Gentil oferece 
dinheiro para Agatha. Ademir permite que Flor participe do desfile de Graça. Petra fica 
chocada ao ver Irene com Vinícius. 

Fora do palco, Téo resolve ajudar e apoiar Lívia. Após ver Lívia feliz, Téo diz 
que ficou chateado com o término, mas que deseja continuar a amizade. Disfarçado, 
Fred se apresenta cantando no evento. Vera, Bernardo e Glaucia o reconhecem. Na 
coxia, Glaucia surta com o marido pela exposição e diz que Leandro não gosta dessa 
atitude. Julieta e Téo querem Diego no time deles no Jogo da Bandeira, mas Diego 
explica que prefere ficar longe deles por conta do ciúme de Patrick.Julieta e Téo 

aconselham Patrick a pedir desculpa a Diego. Pedalzera também se apresenta no show de talentos. No baile da festa, 
Telma convida Mauro para dançar, e Daniel chama Mariana. Diego dança com Julieta. Romeu nota a cena e convida 
Karen. Lívia dança com Alex, o que deixa Patrick irritado, mas Téo explica que ela é livre para dançar com quem 
quiser. Karen e Romeu trombam em Julieta e Diego. O júri escolhe os vencedores do show de talentos e anuncia 
os três colocados. 

Régis Danese apresenta melhora depois 
de cirurgia e ganha previsão de alta do 
hospital após grave acidente de carro

‘Não é porque eu tenho dinheiro que estou 
bem’, diz Faustão após transplante de 
coração

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Elemental
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The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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"(?) País",
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(?) de la Cité: o mar-
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"A morte não (?)
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nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
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bairro de
Buenos
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Eliane
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cabana

Grito dos
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nos de
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em IPTU

Ensino (?), nível da
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duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em
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de dietas
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ferroviário
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constrange
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francês

Átomo
eletrizado
As Nações
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Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

Em primeira entrevista após o trans-
plante de coração, Faustão destacou que 
está muito disposto e enalteceu o SUS. 
Confira as declarações.

 ‘Não é porque eu tenho dinheiro 
que estou bem’, diz Faustão após trans-
plante de coração© Divulgação, Band

Faustão falou pela primeira vez após 
ser submetido a um transplante de cora-
ção no último domingo (27). Em entre-
vista ao colunista Lucas Pasin, do UOL, 
o apresentador agradeceu aos médicos, 
enalteceu o Sistema Único de Saúde e 
revelou como tem sido os primeiros 
dias após a chegada do novo órgão.

“Ontem (quarta-feira, 30/08), pare-
cia que eu estava num dia normal na mi-
nha vida. Sentei, andei, conversei. É um 
absurdo poder fazer tudo isso. Só tenho 
a agradecer aos meus médicos e ao SUS. 
Tudo isso também é graças ao SUS. Não 
é porque eu tenho dinheiro que estou 

bem. Tudo isso que fiz também é feito 
no SUS, e isso precisa ser valorizado. É 
importante que todos se informem so-
bre, e essa será agora a minha missão”, 
disse Faustão, que, por conta da desin-
formação a respeito do tema, chegou a 
ser acusado de furar a fila do SUS.

Faustão ainda frisou a missão de 
“motivar a doação de órgãos” no país. 
“O Brasil tem que ser o primeiro lugar 
do mundo. Tem que existir mais proje-
tos. Precisamos fazer alguma coisa para 
melhorar isso, e pensarmos nos próxi-
mos. Precisamos usar a fé na doação. Se 
eu não tivesse fé, não estaria vivo”, disse 
o apresentador.

FAUSTÃO APÓS TRANSPLANTE: ‘ES-
TOU ME SENTINDO ÓTIMO’

Faustão está internado desde o dia 5 
de agosto para tratar uma insuficiência 
cardíaca, condição que ele descobriu em 

2020. Foram 19 dias entre a entrada na 
fila de transplante e a cirurgia. Apesar do 
procedimento delicado e do longo perí-
odo no hospital, que deve ser estender 
por mais uns dias, o apresentador se diz 
muito disposto.

“Estou me sentindo ótimo. Por mim, 
eu saía daqui amanhã, estou abismado 
com a minha recuperação. Não tenho 
nada para reclamar. Sinto apenas uma 
leve dor nas costas, é um detalhe perto 
de tudo que aconteceu”, refletiu, ainda 
em entrevista ao colunista Lucas Pasin.

Faustão ainda deu uma declaração 
emocionada a respeito da sensação de 
sentir seu novo coração pulsar. “Sinto 
como se o meu coração batesse ainda 
mais forte, é uma sensação única. Tive-
ram que tirar um monte de entulho de 
dentro de mim, e colocaram um coração 
novo, de um garotão de 35 anos. É algo 
que me faz sentir muito vivo”, contou.

Régis Danese foi submetido a uma 
cirurgia após apresentar ‘lesão puntifor-
me no intestino’. Na UTI, cantor tem me-
lhora e ganha previsão de alta hospitalar: 
‘Estado de saúde regular’

 Régis Danese apresenta melhora e foi 
operado após grave acidente de carro© 
Reprodução, Instagram/@rdaneseoficial/

O cantor Régis Danese segue interna-
do em UTI após sofrer um grave aciden-
te de carro porém apresentou melhora 
no quadro clínico. O artista foi operado 
nesta madrugada de quinta-feira (31) por 
conta de uma lesão no intestino delgado, 
informou boletim médico emitido pelo 
Hospital Estadual de Urgências Governa-
dor Otávio Lage de Siqueira (Hugol) em 
Goiânia (Goiás).

“Régis Danese está internado na UTI 
da unidade, possui o estado de saúde ge-

ral regular, consciente e está respirando 
espontaneamente”, relata o comunicado. 
Intérprete da música “Faz Um Milagre em 
Mim”, o músico sofreu uma lesão punti-
forme no intestino e por isso passou por 
um procedimento ao longo de 2 horas 
para costurar essa lesão. O boletim mé-
dico indica ainda fratura fechada no an-
tebraço, não sendo por ora, realizar uma 
operação de forma imediata.

Régis Danese pode ter alta em 72 ho-
ras após grave acidente de carro

“Salientamos que Régis Danese per-
manece em avaliação constante pela 
equipe multiprofissional do hospital, 
com perspectivas otimistas de recupera-
ção”, destaca o informe médico. Em três 
dias, o artista pode receber alta hospita-
lar. No começo da manhã, um boletim 
informava que o cantor gospel estava em 

estado grave.
Já durante coletiva de imprensa, no 

meio da manhã, o coordenador de cirur-
ga-geral do Hugol destacou a recupera-
ção de Régis. “Ele está super otimista, 
falou da família, falou da filha. Só coisas 
boas. Se correr tudo bem, nas próximas 
72 horas ele tem chance de ir para casa.

Como foi o acidente com Régis Dane-
se?

O cantor sofreu um acidente na BR-
153, na altura de Jaraguá (Goiás), quan-
do se dirigia para um show em Ceres. A 
Polícia Rodoviária Federal informou que 
Régis era quem dirigia e bateu de frente 
com uma carreta ao perder a direção de 
seu automóvel. O irmão do cantor, que 
estava no carro, e o motorista do outro 
veículo nada sofreram.

Régis chegou a filmar o seu resgate. 
Após a colisão, o artista foi levado para 
um hospital de Jaraguá e, depois, enca-
minhado para o Hugol. A BR-153 é uma 
das mais longas do país e liga Marabá 
(Pará) até Aceguá (Rio Grande do Sul), 
cruzando oito estados com quase 3.600 
quilômetros de extensão.

Neste ano, a cantora Brisa Star sofreu 
uma lesão quando o ônibus onde estava 
ao lado da família e banda saiu da pista 
na BR-116 e desceu uma ribanceira em 
seguida. O acidente com Régis acontece 
cerca de uma semana após o atropela-
mento do maquiador Rico Tavares.
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CEO do Atlético planeja ter 35 mil 
torcedores na Arena MRV

Mãe de jogador do Cruzeiro reage à 
demissão de Pepa nas redes sociais

Aloísio e América 
entram em acordo sobre 
contrato e atacante 
segue no clube

Donnarumma garante que Mbappé seguirá 
no PSG nesta temporada: "Tenho certeza"

A diretoria do Atlético está planejando um aumento de públi-
co na Arena MRV para a próxima partida do time. A ideia é liberar 
35 mil lugares no jogo contra o Botafogo, que vai acontecer no 
próximo dia 16 às 21h, pelo Brasileirão. Tal revelação aconteceu 
durante o Fórum SAF 2023, evento que reúne representantes 
de times para tratar do tema, por Bruno Muzzi, CEO do clube.

Na estreia do Galo na Arena MRV no último domingo (27), 
o clube preferiu ter apenas 30 mil pessoas no estádio para ava-
liação, que foi positiva. A capacidade total é de 45 mil lugares.

Muzzi também afirma que há ajustes a serem feitos. Entre 
eles a questão da internet, que houve queda e atrapalhou a ven-
da dos bares e restaurantes. A Arena MRV diz já ter identificado 
o problema.

Além disso, outro problema apontado foi a pouca incidência 
de sol em uma parte do gramado. Bruno Muzzi comentou sobre 
a possibilidade de trocar o piso pelo artificial.

- O gramado no setor norte sofre pela falta de incidência 
de sol. Muita gente falou: “como vocês projetaram uma arena 
que não bate sol?” As arenas modernas são todas assim, isso 
beira uma insanidade, mas, de fato, vamos pensar futuramente, 
já vinha discutindo há tempo, eu já tinha manifestado minha 
preferência pelo gramado sintético, mas é uma questão muito 
delicada, mas acho que vamos ter que passar, em um processo 
natural. (Lance)

A mãe de Daniel Júnior, Miriam 
Melo, foi às redes sociais para se 
manifestar sobre a demissão do 
técnico Pepa, confirmada pelo 
Cruzeiro na última terça-feira 
(29). Ela repostou o anúncio ofi-
cial do clube nos stories de seu 
perfil no Instagram e escreveu: 
“Dispenso legenda”.

O comentário de Miriam Melo 
é efeito da relação conturbada en-
tre Pepa e Daniel Júnior, tida tam-
bém como um dos desgastes do 
técnico na relação com o vestiário 

celeste. O jogador de 21 anos não 
foi aproveitado como titular em 
nenhuma oportunidade sob o co-
mando do treinador e tampouco 
era utilizado. A última vez que o 
meia entrou em campo foi na der-
rota para o Fortaleza, no Mineirão, 
no dia 26 de junho.

Sem espaço, o Cruzeiro en-
caminhou nesta semana o em-
préstimo do meia-atacante para 
o Akhmat Grozny, da Rússia. Se 
concretizada, a negociação rende-
rá uma compensação financeira de 

cerca de R$ 1 milhão aos cofres do 
time mineiro.

Pepa chegou ao Cruzeiro em 
março para ser o sucessor de Pau-
lo Pezzolano. Contudo, além de 
ter decepcionado nos resultados 
em campo, o técnico também en-
frentou problemas na relação com 
o elenco - como o caso citado de 
Daniel Júnior, por exemplo. O 
treinador deixou a equipe mineira 
após um jejum de sete jogos sem 
vitória no Campeonato Brasileiro. 
(Lance)

Após reunião na terça-feira (22), 
Aloísio e o América chegaram a 
um acordo, e o atacante seguirá 
jogando pelo clube. O contrato do 
jogador é válido até o fim de 2023, 
porém havia a possibilidade de res-
cisão por conta de uma nova lesão 
do atleta.

Aloísio “Boi Bandido” pediu ao 
clube 15 dias para seguir o trata-
mento com um profissional de sua 
confiança, além do acompanha-
mento do departamento médico 
do Coelho.

O atacante chegou ao América-
-MG em 2022 e já participou de 60 

partidas pelo clube. Aloísio marcou 
16 gols com a camisa do Coelho.

Na atual temporada, o “Boi 
Bandido” superou seus números e 
já marcou 12 gols em 32 jogos em 
que entrou em campo. O atacante 
se tornou essencial para as campa-
nhas do time neste ano.

No último sábado, o PSG ven-
ceu a primeira na Ligue 1, supe-
rando o Lens, em casa, por 3 a 1. 
Mbappé, que foi reintegrado ao 
elenco treinado por Luis Enrique 
menos de duas semanas atrás, foi o 
destaque do confronto, marcando 
dois gols. Donnarumma, goleiro da 
equipe, reconheceu a importância 
do atacante para o time e garantiu 
que ele fica em Paris, pelo menos 
para esta temporada.

“É um prazer jogar com Mbap-
pé. Ele vai ficar aqui, tenho certe-
za”, afirmou o goleiro italiano em 
entrevista pós-jogo ao Canal+, ao 
ser questionado sobre o futuro do 

camisa 7.
Após a vitória do PSG no Cam-

peonato Francês, Donnarumma 
ainda publicou, neste domingo, 
uma foto abraçando o atacante e 
escreveu a seguinte mensagem: 
“Allez Paris”, reforçando sua decla-
ração depois do confronto contra o 
Lens no torneio.

A declaração e postagem do 
arqueiro italiano lembram muito 
a publicação feita por Piqué, em 
2017, quando a imprensa destacou 
que Neymar estaria de saída do Bar-
celona para se transferir ao Paris. O 
zagueiro publicou uma foto com o 
brasileiro e disse: “Se queda”.

O espanhol afirmou que o ata-
cante ficaria em Barcelona, mas 
Neymar trocou o time espanhol 
pelo PSG no que veio a se tornar a 
transferência mais cara da história 
do futebol.

Mbappé foi reintegrado ao elen-
co do PSG há menos de duas sema-
nas após conversas positivas com a 
diretoria do clube. Desde então, o 
jogador já marcou três gols em dois 
jogos e vem sendo importante para 
o time de Luis Enrique. O atleta foi 
muito especulado no Real Madrid, 
mas deve ficar no clube francês 
pelo menos até o fim da tempora-
da. (Gazeta Esportiva)
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HOJE É DIA de abraçar pelo aniversário, não só Sarah Sapori, como 
também: Aristóteles Filho (Totim), Gabriel Andrade, Pedro Paulo Canela 
e Maria Helena Loyola Zumba. Vivas para estes e todos os outros que 
estarão comemorando a VIDA nesta sexta-feira.

A taxa de testes positivos para Covid-19 aumentou no Brasil nas pri-
meiras semanas de agosto, segundo dois relatórios independentes divul-
gados na quarta-feira. A alta em ambos os levantamentos é da ordem de 
7 pontos percentuais, o que representa o dobro de pessoas que testaram 
positivo para o vírus Sars-Cov-2.

E A FAMOSA praça DOUTRO CARLOS em frente ao Shopping Popular 
continua PEDINDO SOCORRO, pois está mesmo um horror e precisa ser 
urbanizada. É a principal praça no centro da cidade...

MUITA GENTE me perguntando se irei promover a famosa NOITE 
DO GLAMOUR no próximo mês de outubro. Devido a atual situação que 
se encontra este nosso Brasil, e eu gosto sempre de oferecer o melhor 
para os queridos amigos, resolvi não fazer este ano o encontro que é 
sempre no ‘Portal Eventos’. Mas vamos aguardar para ver o que ainda vai 
acontecer e aí então voltar com o eterno glamour.

NA PRÓXIMA quinta-feira, teremos o feriado de 7 de Setembro. Será 
que o brasileiro tem o que comemorar neste dia com o atual desgover-
no? Vamos aguardar...

O RENOMADO ESTILISTA, Ascânio Macedo junto com Patrícia Mai-
son, estarão lançando logo mais um elegante coquetel da COLEÇÃO PRI-
MAVERA-VERÃO em grande estilo. Como sempre, as modelos são nomes 
conhecidos da sociedade.

NUNCA COBREI E NEM COBRO

VOLTA E MEIA as pessoas me perguntam se COBRO PARA COLOCAR 
FOTOS E EVENTOS nas minhas colunas aqui do Gazeta e Revista Tem-
po. Nestes 58 anos escrevendo diariamente a história de Montes Claros 
e do Norte de Minas, posso dizer de peito aberto que jamais COBREI, e 
muito menos para HOMENAGEAR UM PROFISSIONAL como ‘Personali-
dades do Ano’ ou ‘Destaques Jovens’, encontros políticos, recepções de 
casamento, aniversários etc. Gosto sempre de valorizar o que é certo  e 
que merece ser destacado...

ZEZRO É ZERO? 

Apesar do ceticismo geral com a ambiciosa meta do ministro Fer-
nando Haddad de zerar o déficit primário em 2024, o chefe da equipe 
econômica não abre mão dos planos e afirmou nesta semana que o 
PLOA (projeto de Lei Orçamentária Anual) que será enviado ao Con-
gresso Nacional vai mesmo prever déficit primário zero para as contas 
públicas.

SÓ PROMESSAS 

Lula anuncia a criação do Ministério das Pequenas e Médias Empre-
sas. Na prática, o caminho mais provável é que a secretaria das Micro 
e Pequenas Empresas e Empreendedorismo, vinculada ao MDIC, seja 
transformada em um novo ministério para saciar a sede de poder do 
Centrão.

PARQUE MUNICIPAL 

ESTA SEMANA fiz uma caminhada no PARQUE MUNICIPAL e fiquei 
impressionado como o mesmo está uma beleza, bem cuidado e muita 
gente reconhecida estavam também ali correndo e caminhando em vol-
ta da lagoa. A prefeitura anda mesmo cuidando daquele cartão postal 
de Moc que foi estragado com a construção de um Ginásio, por admi-
nistrações anteriores, atrapalhando a visão de todo belíssimo lago que 
também está sendo desassoreado. Nos fins de semana, muitas e muitas 
famílias circulam ali com seus filhos. Agora estamos esperando a restau-
ração do PARQUE SAPUCAIA. 

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai para a linda SARAH SAPORI, que 
está aniversariando e forma com o empresário, Rogério Par-
rela, um dos casais mais queridos do circuito. Sarah é advo-
gada especialista em Responsabilidade Civil e Penal no Direito 
médico e está na foto exibindo seu diploma do Instituto IBMC 
de São Paulo. Parabéns e que Deus te abençoe sempre querida 
amiga

O GOVERNADOR, Romeu Zema, estará visitando a Itália e 
Áustria onde ficará 10 dias fora do governo e o vice, Matheus 
Simões,  vai ocupar seu lugar. Viagem programada para visitar 
as empresas estrangerias que venceram concorrência de vá-
rias obras aqui no Brasil. Por coincidência, ele não estará em 
Belo Horizonte para receber o presidente Lula que estará vi-
sitando a nossa capital. O governador Zema, esteve recebendo 
recentemente o ex-presidente Bolsonaro que esteve em Beagá 
sendo homenageado pelo título de CIDADÃO HONORÁRIO DE 
MINAS GERAIS na Assembleia Legislativa

O VICE-PREFEITO e pré-candidato no próximo ano, Gui-
lherme Guimarães, nas Festas de Agosto, com as ‘Catopés’, 
Raquel Chaves, Elbe Brandão, Luciana Barbosa e Vânia Antu-
nes

UM CLOSE na maravilhosa NÁDIA VERSIANE MOTA, brin-
dando em Fernando de Noronha e já está em Beagá, passando 
temporada com seu pai

HAMILTON TRINDADE,  todo feliz com o sucesso dos seus 
dois filhos, Guilherme na Construtora Turano e Letícia, sendo 
uma das mais famosas influenciadoras e empresária no se-
tor dos três melhores restaurantes do famoso ‘Quadrado’ em 
Trancoso

O JOVEM empresário e pecuarista, Rodrigo (Loiro) Drumond, 
com sua linda esposa, Raíssa Alves, fotografados por este jor-
nalista

DOMINGO com o restaurante ‘DUCA GOUMERT’ sempre su-
perlotado de famílias conhecidas, fotografei Lucas - Sterpha-
nie Paulino Lage com nossa princesinha, Maria Alice

QUEM esteve aniversariando ontem foi o conhecido, João 
Neto, que foi comemorar a vida na praia com sua linda namo-
rada, Vanessa 

UM CLOSE na renomada médica dermatologista, ANDREA 
LAUGTHON no último final de semana na Pousada Raiz 
Parque

CIRCULANDO pelas cidades da Alemanha, gostei muito da 
cidade de Rothenburg que é a mais charmosa  famosa da rota 
romântica daquele país. A cidade é toda murada e isto a faz 
irresistível. Até porque é difícil encontrar cidades completa-
mente muradas nos dias de hoje. Desta forma, Rothenburg 
continua mantendo dentro destas paredes centenas de anos 
de história e um clima de Idade Média. A isto, somado a muita 
beleza de construções bem preservadas, flores nas janelas e 
muita animação


